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- Disponga de efectivo o cualquier hora.
- Compre sin dinero.
- Más de 4.000 cajeros a su servicio.
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ENTREVISTA CON EL CONSEJERO 
DE CULTURA, SISINIO PEREZ
Hace muy poco que le premiaron por sus 
excelentes relaciones con la prensa. Despliega 
una personalidad abierta, receptiva e ilustrada. 
Aunque su cargo pudiera inducirle a la 
arrogancia no practica esa doctrina.
Andaluz de nacimiento y castellano- 
manchego de adopción, es consejero 
de Cultura desde 1987. <(

TERRON EN EL SUMARIO DE IBERCORP
Los escándalos domésticos del parlamentario 
regional del PP y ex alcalde de Carranque, 
Jesús Terrón, han traspasado las fronteras de 
nuestra provincia para meterse de lleno en el 
mundo de las altas finanzas y la «gente guapa». 
Terrón, cuñado del financiero Juan Abello, era 
el administrador único de la empresa FERIO, 
socia y hermana gemela de otras 
entidades fantasmas que el grupo 
Ibercorp utilizó para desviar Tj
importantes cantidades de dinero.

PUERTAS MAVISA 
COMIENZA A DAR GUERRA
La temporada ha comenzado 
esperanzadora para Puertas 
Mavisa. Tanto en la vuelta de 
Murcia como en la de 
Mallorca, los hombres de 
Rupérez se han dejado notar. 
En cualquier caso el ciclismo 
de base se trabaja

mucho en esta provincia. Testimonio de ello lo dan los equipos 
Solís, Argés Siracusa y Portland Iberia.

y  a d e m á s . ..
EL TINGLADO, Francisco Gómez Herruz ..................................  í b

POLTRONAS Y PASILLOS, Magdalena Aguilar.........................  H  S k '

NUEVA YORK A LA VISTA, Ignacio A rizag a .............................  5  1
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Cartas al director
Salir del paso

Les escribo en mi condición 
de presidente del C.D. Torrijos 
y tam bién como vecino del 
pueblo, en relación a un repor
taje de la revista BISAGRA n° 
219 titulado A la caza del árbi
tro y firmado por don Ignacio 
Arizaga, con el ruego de su 
publicación.

Hasta ahora no he querido 
salir al paso de ciertas noticias 
aparecidas en prensa, (entre las 
que se encuentra su revista), 
referente a «ciertos hechos 
ocurridos a la finalización del 
encuentro de fútbol celebrado 
el pasado 23 de febrero en 
nuestra localidad».

En todas mis actuaciones, 
tanto a nivel personal, como en 
lo deportivo, siempre he pro
curado no atacar ni acusar a 
nadie hasta saber realmente lo 
que ha ocurrido y si es culpa
ble o no de los hechos que se 
le imputan. Cuando todo se 
aclara, doy toda clase de expli
caciones, es decir, desde el ini
cio del problema hasta su fina
lización, y es en ese momento 
cuando cada persona que haya 
estado implicada queda en el 
lugar que le corresponde.

No puedo consentir que 
seamos acusados ni el club, ni 
el pueblo de Torrijos por el se
ñor Arizaga cuando en su re
portaje dice «El campo del 
Pantoja puede ser clausurado 
por bastantes jornadas. Estos 
hechos salvajes están adqui
riendo rango de costumbre en 
nuestra región. Recientemente

en Torrijos sucedía algo pare
cido»

En Torrijos no ha sucedido 
«ningún hecho salvaje» por la 
sencilla razón de que no somos 
salvajes, y esto quiero que que
de claro. Y no es que lo diga 
yo que no ha ocurrido nada 
(que soy una parte interesada) 
sino que lo ha dicho y dado 
por escrito mediante certifica
ción una de las instituciones 
más serias que aún quedan en 
nuestro país.

Dándoles las gracias por la 
atención que no dudo darán a 
mi escrito, aprovecho la oca
sión para saludarles.

JUAN JOSÉ LOPEZ 
(Torrijos)

Com entarios 
al inform e  
W inkler (III)

Continuando mis anteriores 
comentarios expongo hoy mi 
opinión sobre la propuesta del 
señor Winkler de construir un 
túnel que se extendería desde 
la rotonda del puente de Azar- 
quiel hasta la glorieta de la Re
conquista. La utilidad de este 
túnel es evidente, puesto que 
evitaría todo el tráfico paralelo 
junto a la puerta de Bisagra. 
Me parece recordar que ya lo 
tiene en proyecto de realiza
ción la Administración pública 
desde hace unos años. Lo que 
no se ve muy claro es la nece
sidad de alargar ese túnel hasta 
la rotonda de Azarquiel. Ya 
que sería más corto y sencillo

trazarlo en horizontal. Es decir 
entrando por la glorieta de la 
Reconquista y continuando a 
nivel a salir en pleno barrio de 
las Covachuelas.

Veamos ahora la propuesta 
más revolucionaría del señor 
Winkler y que consiste en ce
rrar totalmente el tráfico entre 
la puerta de Bisagra y Zocodó- 
ver, desviándolo por Doce can
tos y la calle de Cervantes has
ta el Alcázar y Corralillo de 
San Miguel. Me asusta el su
poner las consecuencias que 
acarrearía esta propuesta.

Por un aldo el caos circula
torio que se produciría al meter 
toda esa densidad de tráfico 
por una zona tan angosta como 
es el paso junto al puente de 
Alcántara y las curvas de las 
em pinadas cuestas de Doce 
cantos y Cervantes. Por su
puesto que tendríam os que 
despedirnos ya definitivamente 
del tradicional mercado sema
nal de los martes.

En segundo lugar no olvide
mos el efecto devastador que 
tendrían esos miles de tubos de 
escape expulsando humos so
bre el romano puente de Al
cántara y la bellísima puerta 
árabe del mismo nombre. Esta 
zona histórica y arqueológica 
merece a mi entender tanto o 
más respeto y protección que 
la de la puerta de Bisagra que 
tanto esmero queremos preser
var.

O tra propuesta del señor 
Winkler, que no consigo en
tender es la de construir otro 
aparcamiento subterráneo en el

Cambrón, bajo el Paseo de Re
cadero. Y no lo comprendo ya 
que existe un aparcamiento na
tural y bellísimo a menos de 
100 metros de distancia hori
zontal. Pues no otra cosa es to
da la zona verde que rodea al 
Cristo de la Vega. Desde donde 
con una simple escalera mecá
nica se estaría  en la misma 
puerta del Cambrón en menos 
de cinco minutos.

Termino con esta líneas mis 
breves comentarios sobre el 
informe W inkler. Debo sin 
embargo aclarar que obvia
mente no pretende con ellos 
tener razón ni convencer a na
die. Me he limitado simple
mente a atender la amable pe
tición del alcalde de Toledo 
cuando nos pidió a los ciuda
danos que colaborásemos con 
nuestras opiniones.

PEDRO SANZ RUANO

Agradecim iento
Señor director:
A gradezco el com porta

miento recibido por el servicio 
de Cardiología de la Fundación 
Giménez Díaz planta 3a 8a uni
dad.

Como consecuencia de la 
atención recibida a mi herma
na durante su reciente estan
cia, ya que ha supuesto un 
gran alivio al dolor que hemos 
sufrido por la pérdida de la 
misma.

Villacañas, a 9 de marzo de 
1992

MARIA PROUS
(Zaragoza)

BOLETIN DE SUSCRIPCION

GRUPO EDITORIAL PACAL, S. A.
Cl Comercio, 44 
45001 TOLEDO

GRUPO EDITORIAL PACAL, S. A.
Deseo suscribirme a BISAGRA durante un año (50 números), por lo que adjunto los datos necesarios para hacer efec
tiva dicha suscripción:
Nombre y apellidos: ..............................................................................................
Domicilio: ....................................................................................
Población: ...................................................................Provincia:............................................. C.P.
Profesión: ...............................................................................Edad:..............................  Teléfono:........................................
El pago del importe (10.000 pías.'" incluidos impuestos y gastos de envío) lo realizaré, mediante domiciliación 
bañe aria, en:
BANCO/CAJA: ...................................................................................................... SUCURSAL:.............................................
POBLACION:................................................................................ PROVINCIA:.....................
CON CARGO A MI C/C-LIBRETA N .° ........................

(Extranjero 12.500 ptas.) Firma,
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La montaña va a Mahoma
M ientras en las Cortes de Castilla- 

La Mancha se hablaba de pacto 
autonómico, universidad, comi

sión de investigación en Malpica..., el 
presidente de la Comunidad de Ma
drid, Joaquín Leguina, se dirigía a 
Toledo, junto al secretario de la Federa
ción Socialista Madrileña, Teófilo Se
rrano. Ese día los periódicos nos habí
an hecho desayunar con noticias relati
vas a la crisis en la que se encuentra esa 
federación. Anunciaba la prensa ese 
martes que era muy probable la convo
catoria de un congreso extraordinario 
para resolver el problema.

La visita de Leguina y Serrano 
tenía como objetivo comer con el presi
dente de la Junta de Castilla-La Man
cha, José Bono, y con el secretario Ge
neral del PSOE regional, Hernández 
Moltó. Hubo un quinto comensal al la
do de la lumbre, el presidente de las 
Cortes, José María Barreda.

Aunque en la reunión se dio un repa
so a las relaciones de vecindad entre las 
dos comunidades autonómicas, proble
6

mas de empresas que se trasladan en 
uno u otra en busca de subvenciones, o 
el problema del agua, el encuentro se 
centró principalmente en la situación 
interna del PSOE y especialmente la 
madrileña.

Minutos antes de esa reunión, en la 
cafetería de las Cortes, Bono había ca
lificado de «muy inteligente» a Joa
quín Leguina, lo hacía en referencia a 
la opinión que le merecía un periódico; 
pero con un cierto sentido cariñoso. 
Atrás quedan otros tiempos en que los 
comentarios de ambos presidentes so
bre el otro eran de muy distinto signo.

Esto de los socialistas madrileños pa
rece un campo de experimentación que 
el PSOE tiene a nivel estatal. No en va
no a esa federación pertenecen la ma
yor parte de los nombres más conoci
dos del socialismo español, mucho mi
nistro, mucho ex ministro y mucho fu
turo ministro están ahí. Hasta Felipe 
González ha terciado en el asunto, apo
yando a dos miembros de la Ejecutiva 
de la Federación Socialista Madrileña

para que sigan en sus cargos. Lo curio
so es que Leguina y Teófilo Serrano
son quienes, en contra de la opinión de 
González, quieren que abandonen sus 
puestos. Para resolver el dilema está la 
propuesta de convocar un congreso ex
traordinario. La Ejecutiva nacional tie
ne que decir, y entre ellos Bono, lo que 
opinan del asunto. Estar con Leguina 
es estar contra Guerra que es quien 
avala a su oposición en el seno del 
PSOE madrileño, José Acosta. Claro 
que con Leguina están el ministro in
versor, José Borrel, el de Educación, 
Javier Solana y otros de no menos re
nombre. Y aquí de lo que se trata es de 
que no te encasillen.

Hablando de Solana como buen ex 
ministro de Cultura ha sido de los pri
meros en visitar la exposición Reyes y 
Mecenas del Museo de Santa Cruz de 
Toledo. Lo hizo con elegancia, renun
ciando a colarse como le habían pro
puesto. La exposición como estaba pre
visto batirá récords de afluencia, no en 
vano es una de las más importantes que
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van a tener lugar en España durante el 
92. Tan importante que es una pena que 
su proyección se quede en la mera visi
ta; pero eso ya lo hemos dicho. En todo 
caso resulta de lo más esperanzador que 
sea un acontecimiento cultural el mayor 
espectáculo de masas de los últimos 
tiempos en Toledo. Veremos si puede 
con él el espectáculo de masas por an
tonomasia, el fútbol, el encuentro entre 
las selecciones nacionales sub 21 de 
España e Italia que tendrá lugar en To
ledo el próximo 3 1 de marzo.

Como contaba al principio hubo ple
no en las Cortes de Castilla-La Man
cha, no han empezado las cosas muy 
distintas a como acabaron. El principal 
punto era el debate sobre el pacto auto
nómico firmado por el PP y el PSOE a 
nivel nacional. No había mucho color en 
el asunto puesto que las planas mayores 
de ambos partidos habían estado de 
acuerdo y no se la iban a enmendar aquí.

Tal es así que el líder del PP, José 
Manuel Molina, ni siquiera pensó en 
intervenir y en su lugar destacó a la tri
buna a Pedro Peral. Ocasión que apro
vechó José Bono para «picar» un po
quito a Molina, felicitando a Pedro Pe
ral por su intervención. En vista de ello 
Molina decidió que quería intervenir y 
pidió la palabra. El presidente Barreda 
no se la concedió y así va a ser siempre. 
Está claro que Bono, como presidente 
del Gobierno, será quien cierre los de
bates: es un privilegio de los votos.

El punto relativo a la comisión de in
vestigación parlamentaria que solicita
ba el PP sobre el asunto de las vivien
das de Malpica deparó alguna sorpresi-

11a. La primera de ellas, que el propio 
parlamentario del PP que defendía la 
propuesta, Carlos Torres, dijera literal
mente que era «una gilipollez». El di
putado, que debió considerar que el 
asunto era un embolado que le había 
dejado su partido, se dedicó en su inter
vención a solicitar la comisión, pero 
exculpando continuamente a la Conse
jería de Política Territorial de toda res
ponsabilidad y por supuesto, para nada 
dijo que hubiera actuado irregularmen
te. A lo más que llegó fue a decir que 
no se controla posteriormente el uso 
que se hace de las subvenciones. Ya lo 
anunciamos en estas páginas, es peli
groso el generalizar a todo el asunto de 
la corrupción porque luego hasta los tu
yos te dejan al descubierto. Por cierto 
que el parlamentario del PP y ex alcal
de de Carranque, Jesús Terrón, votó 
favorablemente a que se creara una co
misión de investigación sobre el asunto 
de Malpica.

La otra sorpresa fue que el grupo de 
Izquierda Unida aseguró que había habi
do irregularidades por paite del Ayunta
miento de Malpica -también exculpó a 
la consejería de Política Territorial- de
jando en lugar incierto el concejal de 
Toledo Angel Dorado, que había dado 
la sensación de haber apoyado al Ayun
tamiento socialista de Malpica con su 
presencia en la rueda de prensa que ofre
ció el alcalde de la localidad. Ahora di
cen que fue un mal entendido y que esta
ba allí en un rincón de la sala, para ente
rarse de lo que se decía. La próxima vez 
para evitar malas interpretaciones mejor 
es que se enteren por los periódicos.

* * L a  pasada semana 
comieron en Toledo Leguina, 

Teófilo Serrano, Bono, Moltó y 
Barreda.”

J e s ú s  Terrón votó a favor de 
una comisión de investigación 

sobre Malpica.”
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ENTREVISTA
Sisinio Pérez Garzón, consejero de Cultura

"Los toros son una barbarie cu ltu ra r
Hace muy poco que le pre
miaron por sus excelentes 
relaciones con la prensa. 
Despliega una personalidad 
abierta, receptiva e ilustra
da. Andaluz de nacimiento y 
caste llano-m anchego  de 
adopción, es consejero de 
Cultura desde 1987.

U T
a modernidad la 

sentí cuando estaba es
tudiando con los curas. 

Y con Los Beatles.”

i  acó Nieva es el 
Valle-Inclán castellano- 

manchego. Llamarle 
Víctor Hugo sería muy 

atrevido.”
«La cultura del dinero ha existido siempre y ahora es la que más reluce. Sucede que hay otros valores que no son noticia».

E n su hoja de servicios se 
puede leer: «Doctor en 
Filosofía y Letras, Pre

mio extraordinario Fin de 
Carrera». Interesante que ha
ya maestros en tiempos don
de sobran discípulos.

-¿Cómo se titula el libro 
de su vida?

-Se podría titular De las 
faenas del trabajo y del 
amor aunque otra cosa sería 
cómo me gustaría que se ti
tulase.

-¿Podría comenzar sus

memorias diciendo: «un 
día en un Consejo del Go
bierno sentí un impulso 
moderno»?

-La modernidad la sentí 
cuando estudiaba con los cu
ras. Y con Los Beatles.

-Si un circo necesita pa
yasos, ¿qué necesita un 
Consejo de Gobierno?

-Personas trabajadoras y 
divertidas. La especie huma
na es la única que puede ser 
así y reírse.

-La preocupación por el

patrimonio, ¿es una moda?
-A fortunadam ente una 

moda en auge, y además 
irreversible.

-Las Comisiones de Pa
trimonio, ¿dan encefalo- 
grama plano?

-No. Tienen una capaci
dad delegada de la Conseje
ría.

-El Cultural Toledo, ¿es 
la idea de un genio que se 
había tomado ocho años 
sabáticos?

-Coordinarse es una nece-
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«.A Diego Peris le asocio con la película “El vientre del arquitecto"».

sidad constitucional. Ya se 
ha experimentado y hay que 
seguir en esa línea.

-«Laico, independiente, 
culto y sensible». ¿Añade 
algún adjetivo?

-Me siento gratificado.
-L a cultura de masas, 

¿es una invitación a unirse 
al rebaño?

-Es un peldaño de la de
mocracia.

-¿Le fastidian aquellos 
creadores sin éxito que 
critican a los artistas con
sagrados porque nadie 
entiende su minoritaria, 
sublime e incomprendida 
obra?

-No, porque en el futuro 
tendrán su papel.

-¿Qué es más castella- 
no-manchego, un molino o 
Manuel Piña hablando de 
vanguardias?

-Ambos están integrados 
en la cultura internacional. 
Los molinos eran la cultura 
tecnológica del momento. 
Manuel Piña, aunque uno 
es el pasado y otro el futuro.

-¿Cuántas veces al año 
es usted Diógenes?

-Minutos sueltos de vez 
en cuando.

-Oscar Wilde resucita
do, ¿qué le diría?

-Casi no le he leído aun
que conozco su figura litera
ria y su personalidad. Tuvo 
mucha valentía ética.

-L a gula, ¿debería ser 
un atenuante en caso de 
homicidio?

-No soy goloso aunque la 
lujuria sí podría serlo.

-¿Q ué relación existe 
entre política y «gla
mour»?

-La necesidad de poseer.
-¿Y entre política y ca

nibalismo?
-P o r desgracia a veces 

hay relación.
-¿Conocerán a Castilla- 

La Mancha los jíbaros?
-Espero que no haya oca

sión.
-Recite algún verso.
-«V erde que te quiero 

verde, verde viento, verde 
mar, barco sobre la mar y el 
caballo en las montañas» (F. 
G. Lorca).

-Paco Nieva, ¿es el Víc
tor Hugo castellano-man- 
c liego?

-Víctor Hugo sería atre
vido. El Valle-Inclán caste- 
llano-manchego.

-¿Qué libro tiene en su 
mesita de noche?

-Una antología de poesía 
española desde el 39 al 75.

-Toledo Patrimonio de 
la Humanidad se cae, 
¿quién lo recogerá?

-Lo estamos recogiendo a 
ritmo acelerado y con todos 
los brazos.

-Calavera, ¿es la ceni
cienta del Patrimonio?

-Es la tercera ciudad en 
inversiones. No tenemos la 
culpa de que en Toledo estu
viera el obispado más rico 
del orbe católico.

-«Toledo a plena luz», 
¿es sólo un bello sintagma?

-E s mucho dinero para 
que los ciudadanos disfruten 
del patrimonio.

-¿Q ué ha quedado de 
las iniciativas de su gene
ración, el desencanto o las 
cosas bien hechas?

-La solidaridad, y espero 
que siga quedando. El resto

son fotogramas para pelícu
las nostálgicas.

-¿Q ué le im presiona  
más, un cuadro de Antonio 
López o un gol del Albace
te?

-U n  cuadro de Kan- 
dinsky, un cuadro de Mon- 
drian o un cuadro de Ta
pies.

-La televisión, ¿es cultu
ra adulterada?

-E s el soporte para una 
nueva cultura.

-En su gestión, ¿dónde 
está la satisfacción?

-En el contacto con los 
ciudadanos.

-¿Y su insatisfacción?
-En el estrés de la gestión 

cotidiana.
-¿En qué película mete

ría a Diego Peris?
-No las memorizo pero en 

El vientre del arquitecto  
(Peter Greenaway).

-Los toros, ¿son el nove
no arte o una barbaridad 
contra el reino animal?

-Son una barbarie cultu
ral.

-¿Jugaba al fútbol de 
pequeño?

-D e defensa y era muy 
malo. Con 12 años me rom
pieron un diente.

-L a  única cultura de 
hoy, ¿es la del dinero?

-Es una parte que ahora 
reluce mucho. Hay otros va
lores que no son noticia, 
aunque siempre existió.

-Para triunfar en el ar
te, ¿es necesario ser «mal
dito»?

-No obligatorio pero des
de que el artista se ha inde
pendizado de los mecenas 
puede ser más frecuente.

-¿Qué libros le impre
sionaron?

-Las plantas de la fe  (Oc
tavio Paz) y Probremas de 
metodología histórica (Pie- 
rre Vilar).

-¿Le desagradan las dis
cotecas o también son cul
tura?

-Van con la edad, antes 
me gustaban pero ahora me 
cansan. Me siento fuera de 
juego.

-¿Qué tipo de dedicato
rias introduce en los libros 
que regala?

-Variadas, personales y 
nada anodinas.

-¿C ree que «a proble
mas sin remedio litro y me
dio?

-A  veces es necesario y 
no queda mal. Tenemos mu
chos «stocks» de vino.

TEXTO: IGNACIO ARIZAGA 
FOTOS: ,1.1,. DE LA CRUZ

L a  política y el 
«glamour» se parecen 

en la necesidad 
de poseer.”

H a y  algunos mi
nutos sueltos en los que 

me siento como 
Diógenes.”
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Es difícil avanzar sin conocer el 

grado de satisfacción de quienes con

fian en nuestra m arca. Para ello, de 

todas las encuestas a nuestros clien

tes, ninguna ofrece mejor información que las 

respuestas a esta pregunta.

Una vez que nuestros clientes estrenan 
su BMW, nuestro objetivo es que lo disfruten 
sin pausa.

Desde el primer momento, tal compromi
so se hace patente en nuestra Guía de Servi
cio. En ella encuentran desde la ubicación de 
los Concesionarios Oficiales de nuestra Red, 
con las personas a contactar en cada uno, 
hasta las ventajas de nuestro Servicio Móvil

de Asistencia, con una flota de 20 vehículos- 
taller, listos para acudir en un plazo mínimo 
donde sean requeridos. Si, ocasionalmente, 
su automóvil quedase inmovilizado, se ponen 
en marcha las prestaciones de nuestra Servi
ce Card, que incluyen desde remolque hasta 
la Concesión Oficial más cercana, facilitando 
a nuestros clientes el transporte alternativo 
a su punto de destino, hasta, llegado el caso,

El Servicio al Cliente BMW incluye: Red de Concesionarios Oficiales BMW •  Guía de Servicio •  Servicio Móvil de Asistencia, con 20 talleres móviles •  BMW Service Card •  Servicio de
•  Guía BMW de Gastronomía y Turismo en España. Servicio de Relaciones con Clientes, con un equipo dedicado exclusivamente
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¿ R EC O M EN D AR IA USTED SU A U T O M O V IL
A  UN A M IG O ?

los gastos de alojamiento, así como la custo
dia de su automóvil, allá donde se encuentre.

Con la misma confianza con la que nues
tros clientes emprenden viaje, acuden a nues
tros Concesionarios. Allí encuentran una 
recomendación precisa, una solución eficaz 
y un costo razonable, garantizando, natural
mente, cualquier recambio o accesorio 
instalados en su BMW.

Nuestra Guía BMW de Gastronomía y 
Turismo en España es un buen ejemplo de 
cómo este esfuerzo continúa, incluso, cuando 
nuestros clientes están fuera de su automóvil.

Sin embargo, ¿y si, a pesar de todos los 
mecanismos que nuestro Servicio incluye, 
algún cliente no encuentra resuelto su proble
ma concreto? Entonces, una llamada suya 
pone automáticamente en funcionamiento

nuestro Servicio de Relaciones con Clien
tes, formado por un equipo dedicado exclusi
vamente a estudiar personalmente las causas 
que originaron el problema hasta llegar a su 
solución definitiva. Hasta lo imprevisto tiene 
una respuesta en el Servicio 
BMW. Algo que, según nuestras 
encuestas, nos hace altamente 
recomendables.

Recambios y Accesorios •  Garantías BMW: 1 año de garantía contractual. 6 años de garantía contra la corrosión. 1 año de garantía para reparaciones que Incluye mano de obra, recambios y accesorios 
a solucionar los problemas de aquellos clientes a quienes no haya satisfecho todo lo que nuestro Servicio Incluye.
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EL PISTO R EG IO N A L
M  Proliferación 
de pararrayos 
radiactivos
El grupo parlamentario de 
Izquierda Unida ha 
presentado en las Cortes una 
proposición no de ley para 
que el Consejo de Gobierno 
inste al Ministerio de 
Industria al cumplimiento 
del Decreto del 87 sobre la 
prohibición de instalación de 
pararrayos radiactivos y la 
legalización de los ya 
instalados. La propuesta 
parte de que en nuestra 
comunidad aún quedan 
1.081 pararrayos radiactivos 
que contienen en su mayoría 
americio 241, catalogado 
como substancia muy 
peligrosa en las directivas 
comunitarias. Toledo es la 
provincia con más 
instalaciones de este tipo, 
registrando 292 frente a 
Cuenca que con 100 
pararrayos es la provincia 
que menor número registra.

s L  \  i : ff
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PSOE

■  El PSOE busca 5.000 militantes más
La Ejecutiva regional del PSOE ha lanzado una campaña de 
captación de militantes entre sus colaboradores 
independientes que han participado en programas y que 
cuentan con cargo público en las filas socialistas. Esta 
captación, calculada en más de 5.000 afiliados, la realizarán 
los más de 100 secretarios de las agrupaciones locales 
reunidos en Toledo la pasada semana. El PSOE de Castilla- 
La Mancha es la tercera federación socialista en número de 
militantes, más de 22.000 según la Ejecutiva regional. En 
esta primera fase se buscarán carnés entre los colaboradores 
aunque el objetivo de esta campaña es superar la barrera de 
los 30.000 afiliados.

■Televisiones 
privadas para el 
80 por 100 de los 
castellano- 
manchegos
Cerca del 80 por 100 de los 
ciudadanos de Castilla-La 
Mancha podrán percibir la 
señal de los tres canales 
privados de televisión en un 
plazo inferior a tres meses, 
al menos eso dijo el 
consejero de
Administraciones Públicas, 
Siró Torres, en una reciente 
Comisión Parlamentaria. 
Con la inauguración de 
centros reemisores se ha 
conseguido dar cobertura al 
65 por 100 de la población, 
aunque con las próximas 
actuaciones previstas por 
Retevisión -según Siró 
Torres- permitirá que el 80 
por 100 de los 
castellano-manchegos 
reciban las televisiones 
privadas.

■  Contactos 
entre ASAJA 
y la Administración 
para tratar la ley 
de caza
Los representantes de la 
Asociación de Jóvenes 
Agricultores (ASAJA) se 
reunieron con los de la 
Dirección General de 
Montes para tratar el tema de 
la futura ley de caza para 
Castilla-La Mancha. Del 
contacto no se sacó ninguna 
conclusión y quedó 
simplemente en un cambio 
de impresiones, partiendo de 
la vigente Ley de Caza de 
1970. Como se recordará 
recientemente el PP presentó 
un proyecto de ley de caza 
para la región e 
inmediatamente la respuesta 
desde la Consejería de 
Agricultura no se hizo 
esperar, informando que la 
nueva ley elaborada por los 
técnicos de la Junta entrará 
en vigor a primeros de año, 
por lo que ya han comenzado 
las entrevistas con los 
distintos sectores afectados.

H  El pacto autonómico tema estrella 
en las Cortes
El pacto autonómico firmado por el PSOE y el PP fue el 
tema estrella del primer pleno de las cortes regionales. 
Primero el consejero de Economía, Isidro Hernández 
Perlines y, después el presidente regional, José Bono, 
defendieron y alabaron un pacto que los conservadores de 
Castilla-La Mancha no consideran beneficioso para 
nuestra región. Bono, que cerró el debate y dejó al portavoz 
del PP, José Manuel Molina, con la palabra en la boca, 
agradeció este pacto y aseguró que asumían este acuerdo 
como propio. IU, que calificó el pacto de «foto 
autonómica», fue invitado por Bono a incorporarse al pacto 
autonómico que han firmado los representantes del 80 por 
100 de los ciudadanos.

■  Ilegalidad  
en el trasvase 
Tajo-Segura
Según el grupo 
parlamentario de IU en las 
Cortes regionales se está 
trasvasando agua del Tajo al 
Segura «ilegalmente, pues se 
sigue haciendo en los niveles 
normales de 16 metros 
cúbicos por segundo _v día, 
cuando existe una situación 
de sequía y todos reconocen 
que faltan excedentes de 
agua en los embalses de 
cabecera, estando las 
reservas de agua útil a un 
19 por 100», como señalaba 
el coordinador regional de 
IU, Julio Herrera. 
Asimismo, este grupo 
denuncia que el 
agravamiento de la 
contaminación que padece 
últimamente el Tajo «se debe 
al mal funcionamiento de las 
depuradoras de Madrid». IU 
ha presentado una iniciativa 
a las Cortes solicitando que 
se constituya como marca la 
ley, la comisión de control 
de trasvase «dándole un 
funcionamiento real».
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Una imagen 
vale más 
que mil palabras

Lo mire como lo mire
EL CARACTER DE AYER 
CORLA CALIDAD DE HOY CESAN, S. L., CERAMICAS

FABRICA: TELS.: (925) 55 40 26 - 55 40 07 -  FAX: (925) 55 41 31 
ESTACION DE PANTOJA (TOLEDO)

La joya de la arquitectura
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Alto índice 
de atropellos 
en Talavera
El fallecimiento de una 
anciana de 79 años, 
atropellada por una 
furgoneta en Talavera de la 
Reina, vuelve a poner de 
manifiesto el alto índice de 
atropellos de peatones que 
se produce en la ciudad de la 
cerámica. Según datos 
facilitados por el jefe de la 
Policía Local, en 1991 se 
registraron un total de 32 
accidentes de este tipo, 
mientras que en lo que va de 
año, el número de atropellos 
se eleva a cuatro.
Para prevenir éste y otros 
accidentes de circulación se 
desarrolla en Talavera un 
programa radiofónico de 
Seguridad Vial en la 
Escuela, en el que participan 
colegios, autoescuelas y que 
cuenta con la colaboración 
del jefe provincial de 
Tráfico.

SEMANA
En el PP de Toledo_ _ _ _ _ _
la situación sigue_ _ _ _ _ _ _ _
revuelta.Mientras los_ _ _ _ _ _
diputados intentan colocarse 
de cara al congreso provincial 

resurgen los paracaidistas de la 
última legislatura. Rogelio 
Baón aspira a seguir de 
diputado por esta provincia y 
busca dónde colocarse. Los 
renovadores de Agustín 
Conde no contaban con 
él,aunque él se hace querer, y 
los diputados no le consideran 
de su cuerda. Baón, que se 
significó a favor de Mariano
Diez, necesitará_ _ _ _ _ _ _ _

a Madrid si quiere repetir 
como diputado._ _ _ _ _ _ _ _ _

\  ,r,Y«v,,v..v!v-v

Los loteros se manifiestan
Empresarios de loterías de todo el país aprovecharon el sorteo 
de la Cruz Roja, celebrado en Toledo el día 14, para protestar 
contra lo que consideran una discriminación, por parte del 
Estado, de los pequeños empresarios en favor de los grandes 
del sector.La manifestación fue convocada por ANELJE, 
Asociación Nacional de Empresarios de Loterías y Juegos del 
Estado, a cuya llamada acudieron más de 500 loteros, quienes 
exigieron que se adopten medidas urgentes que mejoren la 
situación del sector, evitando la discriminación en la 
adjudicación y protegiendo a los empresarios de la 
competencia desleal ejercida por la ONLAE, Organismo 
Nacional de Loterías y Apuestas del Estado.

La Diputación financiará el segundo volumen del Misal 
Mozárabe
La publicación del segundo volumen del Misal Mozárabe ha sido uno de los 
compromisos adquiridos por el presidente de la Diputación, Adolfo González, en la 
entrevista mantenida recientemente con el Cardenal de Toledo, Marcelo González. El 
segundo volumen ocupa el leccionario, misas rituales y misas motivas y de difuntos, y 
supone para la ciudad de Toledo un importante logro.La iniciativa partió hace nueve 
años del cardenal, y una vez aprobado por la Santa Sede ha visto la luz el primer 
volumen dedicado al ordinario de la misa. La revisión del misal se produce como 
consecuencia del acuerdo alcanzado en el Concilio Vaticano II, que establece la 
unificación de todos los ritos particulares de acuerdo con la reforma litúrgica aprobada 
por el Concilio.

Yepes y Asland 
acercan posiciones
La última propuesta económica 
de la cementera a los agricultores 
de Yepes y Ciruelos, fijando el

precio por hectárea en 1.900.000 
pesetas frente a los tres exigidos 
por los afectados, ha vuelto a 
reavivar la esperanza entre los 
representantes de los agricultores, 
que esperan llegar a un acuerdo 
con Asland sin que haya que 
recurrir a la expropiación. Ayer 
sábado el director provincial de 
Industria, Eduardo Moro, 
explicó a la comisión de 
afectados la última oferta de la 
cementera.
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POLTRONAS Y PASILLOSLas viviendas de Malpica en el Tribunal 
de Cuentas
La propuesta del Grupo Popular de crear una comisión de 
investigación para aclarar el asunto de las viviendas sociales 
de Malpica, subvencionadas por la Junta, fue rechazada en 
el pleno de las Cortes al votar en contra el PSOE y 
abstenerse IU. Alfonso Calero, diputado del Grupo 
Socialista, basó la oposición de su agrupación en la 
inconveniencia de tratar este tema en las Cortes ya que, 
según el PSOE, el Gobierno no está implicado en las 
irregularidades denunciadas. Por su parte el 
diputado de IU, José Molina Martínez, comunicó la 
intención de su grupo de solicitar al Tribunal de Cuentas que 
investigue la situación administrativa del Ayuntamiento 
de Malpica.

Comisión Gestora para las viviendas 
municipales
Los solicitantes de las viviendas municipales de Toledo se 
reunieron el pasado martes, convocados por el Partido 
Popular. En el transcurso de la reunión los afectados 
decidieron constituirse en Comisión Gestora y acordaron 
iniciar los trámites legales, así como ver las posibilidades de 
dirigirse al alcalde, Joaquín Sánchez Garrido. La

promoción de viviendas, según los representantes del Partido 
Popularse paralizó al firmar el actual equipo de gobierno un 
convenio con la Junta en los mismos terrenos destinados a la 
promoción anterior. El Partido Popular pide la paralización 
de ese convenio y que se lleve a cabo tal y como estaba 
previsto, respetando los acuerdos plenarios.

MAGDALENA AGLILAR

Oscar

O scar es un niño de 6 años. A pesar de su corta 
edad ya sabe lo que es no parar con los médi- 
cos.La leucemia ha cambiado su vida de niño y la 
de sus padres, que se desviven y buscan solucio
nes para salvar a su pequeño. Oscar necesita una 

médula especial. No le sirve la de su padre ni la de su ma
dre y en todo el mundo se busca una para implantársela. 
La Fundación José Carreras ha dado la voz de alarma en 
el mundo, tan grande y, a la vez tan pequeño para Oscar.

Su madre no pierde la esperanza y confía que el nuevo 
hijo que va a tener traiga la solución a su pequeño Oscar. 
Mientras, ha removido todo para encontrar ayudas y las 
encontró. Primero la Asociación de Padres, luego lúe la 
Caja Rural, y por último la Seguridad Social, que se ha 
comprometido a costear los gastos de la enfermedad del 
pequeño. Un gesto importante y obligado del organismo 
público que ha llenado de esperanza a su familia.

Oscar está ajeno a su pequeña historia y juega siempre 
vigilado por sus padres que le miman y arropan para que 
no se resfríe y ningún agente externo dificulte su buena 
respuesta a la medicación que recibe. Sus compañeros del 
colegio le reciben todas las tardes con alegría; en el 
colegio ya saben lo que le pasa. La Asociación de Padres 
organizó un desfile de modas para recabar fondos y 
ayudar a su familia económicamente. Fue un acto de 
buena fe que desveló el drama de una familia toledana 
que no quiere dejar su anonimato ni su intimidad. Un 
drama que han vivido otras familias, que se han visto 
obligadas a dejar ese anonimato para llevar la esperanza a 
su hijo. Ese era el caso de Lorenzo, un niño de 
Navahermosa, que necesitaba 10 millones de pesetas 
para viajar a Estados Unidos y operarse. Esa era su 
última esperanza y la consiguió gracias a la generosidad 
de muchos ciudadanos.

Lorenzo no consiguió que la Seguridad Social se hiciera 
cargo de su operación y su familia tuvo que recurrir a la 
generosidad de la gente. La respuesta lúe positiva y sus 
padres así lo hicieron público. Los fantasmas de esta 
familia de Navahermosa se despejaron e hicieron realidad 
un sueño, darle una esperanza más a su hijo.

Oscar forma ya parte de esa historia de solidaridad 
oculta. De esa historia que nos hace humanos y que nos 
conmueve a todos. Una historia que ha quedado al 
descubierto a pesar suyo y de su familia, que insiste en el 
anonimato. Un anonimato que merece todos los respetos, 
pero que no puede ignorarse porque ha sido la historia 
humana de la semana en la que sus compañeros, amigos y 
padres de Toledo se han volcado.

L o s  padres de Oscar quieren seguir en el 
anonimato, mientras sus compañeros le 
organizaron un desfde para ayudarle.
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Jesús Terrón era el administrador único de FERIO

El parlamentario del PP en el 
sumario del Ibercorp sumergido

El polémico diputado regional del PP, Jesús Terrón, vuelve a ser noticia al descubrirse conexiones entre su empresa y  el Grupo Ibercorp.

Los escándalos domésticos 
del parlamentario regional 

del PP y ex alcalde de 
Carranque, Jesús Terrón, se 

han metido de lleno en el 
mundo de las altas finanzas 
y la «gente guapa». Terrón, 
cuñado del financiero Juan 

Abelló, era el administrador 
único de la empresa FERIO, 

socia de otras entidades 
fantasmas que el grupo 

Ibercorp utilizó para desviar 
importantes sumas de 

dinero.

L as irregularidades come
tidas en la gestión eco
nómica de Carranque, 
durante el mandato de Jesús 

Terrón, traspasan las fronte
ras de nuestra provincia y 
adquieren ámbito nacional al 
descubrirse íntimas conexio
nes entre la empresa FERIO 
S.A. -de la cual es adminis
trador general único el parla
mentario regional popular- 
y entidades fantasmas que 
desviaron dinero para el 
Grupo Ibercorp.

Las investigaciones realiza
das por concejales de la opo
sición fueron iniciadas antes 
de la moción de censura que 
expulsó al edil de la alcaldía, 
y tuvieron como punto de par
tida la permuta de 11.450 me
tros cuadrados (cesión obliga
toria de la urbanización Coto 
del Zagal al Ayuntamiento) 
que Terrón realizó a la em
presa FELER S.A., a cambio 
de la pavimentación de una 
calle, Las Charcas, que nunca 
se llegó a realizar.

Los concejales que presen
taron la moción sospecharon 
desde el primer momento de 
una operación inmobiliaria 
que permutaba unos terrenos 
que alcanzan un valor en el 
mercado de 103 millones de 
pesetas y en los que se hubie
ran podido edificar unas 84 
viviendas, por unas obras que 
no sobrepasarían los cinco 
millones de pesetas. Por este 
motivo, se investigó en el 
Registro Mercantil, descu
briendo (tal y como ya infor
mó BISAGRA en su número 
215) que la empresa FELER 
S.A. Tiene como socios a las 
empresas Canitas S.A., Col
menar de la Casa del Rey 
S.A., y FERIO S.A., esta úl

tima entidad de la cual es ad
ministrador general único Je
sús Terrón Cantón.

La sociedad del diputado 
en el Parlamento regional 
por el PP tiene el mismo do
micilio social que su socia 
FELER S.A., es lo que hace 
sospechar que son empresas 
«fantasmas» creadas para 
encubrir operaciones urba
nísticas, como la permuta 
del Coto del Zagal.

Otro dato de tener en 
cuenta es que antes de Te
rrón fue administrador de

FERIO S.A. Jesús Pedro Dí
az Franco, empresario que, 
según informó a BISAGRA 
Alejandro Pompa, concejal 
socialista ha actuado como 
promotor en la urbanización 
Villa Triana de Carranque, 
realizando, además, otras ac
tuaciones en la zona.

Conexiones 
con Ibercorp

Pero las conexiones con 
Ibercorp se descubren al ver

qué empresas aportaron el 
capital social de FELER 
S.A., convirtiéndose en ac
cionistas: Katana Internacio
nal S.A., Igna S.A. y Anóni
ma S.A., entidades que, se
gún una información apare
cida en el periódico El Mun
do, son sociedades fantas
mas creadas por el Grupo 
Ibercorp, banco de gestión 
privada, cuya actuación está 
siendo minuciosamente in
vestigada en la actualidad. 
El caso de Ibercorp es un 
verdadero escándalo finan-
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Ibercoro Financiaciones §Sistemas Financieros S. A.

Ibercorp Gestiónj l l h  Banco Ibercorp

Grupo Financiero

¡oto a través de testaferros¡edades controladas po rS oM ta

SCHAFF
INVESTMENT

Administradores;
^'umTeMsa Ryibto. 

A ntfé Laurent Anhafln y:

Benito TamayoM. De la Concha

Amptó capital p l l  7 do
RTS <J.«8mbra de 1000 de 100.000

ptas.a2.100milíone$_____Katana internacional

Anónima Sirne
Amplió capital el i 
17 oe diciembre 

be 1000 do 
100.000 ptns o 
505 futían esBresne Holding 2

Triholdlng

ibercorp FinanciacionesSistemas Financieros S. A.

Ibercorp GestiónIbercorp Bolsa | i i |  J Ü L  Banco Ibercorp

Grupo Financiero

¡oto a través de téstatenosSociedades controladas pw
SCHAFF

INVESTMENT
Administradores:

María Teresa Retío, 
Andrñ Laurent AtthaJln y 

Carlos Rittatpfla,

Benito Tarpayo iJaime SotoM, De la Concha

"Sociedades patrimoniales de:
'Manuel de la Concha

ciero y de alta política con 
origen en el empleo de in
formación privilegiada, en el 
que se ha visto implicado el 
gobernador del Banco de Es
paña, Mariano Rubio.

Este affaire de las altas 
finanzas salió a la luz públi
ca al conocerse que la so
ciedad Ibercorp, que dirigen 
M anuel de la Concha y 
Jaime Soto, había vendido 
acciones de Mariano Ru
bio y otros am igos, con 
identidades falsas, antes de 
que se iniciara su caída en 
el mercado. Las últimas in
vestigaciones llevadas a ca
bo por los medios de comu
nicación también implican 
en el caso del Banco Iber- 
corp al financiero  Juan 
Abelló, quien amplió el ca
pital del Grupo a través de 
una de sus em presas. Es 
bien conocida la relación de 
parentesco que une a Abe
lló y Terrón (ambos son 
cuñados) por lo que no es 
de extrañar que el diputado 
regional participase en ne
gocios con el financiero, 
tras ser introducido por és
te, con calzador, en el mun
do de la política municipal 
y regional de Toledo.

José María Aznar, má
ximo responsable del Parti
do Popular, fue el padrino 
de Jesús Terrón, forzando 
a José Manuel Molina a 
incluirse en las listas al Par
lamento regional por Tole
do. Terrón fue colocado 
como cabeza de lista en las 
municipales de Carranque 
por sorpresa y en el último 
momento, apoyado por el 
presidente del partido con
servador debido a su matri
monio con la hermana del 
banquero Juan Abelló. Pe
ro el pasado mes de julio el 
alcalde de Carranque ya 
había perdido todo el apoyo 
de su partido, ya que por 
aquellas fechas los cuatro 
concejales que habían pre
sentado la moción de censu
ra fueron citados en la sede 
del PP en Madrid, reunión 
en la que se decidió que el 
nuevo alcalde sería el tam
bién popular Gonzalo Ga
rrido.

Pero en aquellos días que 
precedieron a la moción de 
censura (que fue la primera 
presentada en la provincia 
en la actual legislatura) toda-

JEfiUl
SF Trust
PCP Internacional

■  Inversiones Padilla
■  AC Holding

■  Coinsa
■  Afinbur
■  AB Master

KATANA INTERNACIONAL, S.A. A N O N IM A , S .A .IGNA, S.A

CANITAS, S.A. FERIO, S.A.COLMENAR 
DE LA CASA 
DEL REY, S.A.

En el cuadro aparecido en El Mundo se 
pueden ver las relaciones de la empresa 
Igna S.A., Katana Internacional S.A, e 
Internacional S.A. con Ibercorp. A 
continuación BISAGRA relaciona estas 
empresas con la sociedad de Jesús Terrón 
(FERIO S.A.) y ésta con FELER S.A., a la 
que permutó unos terrenos en Carranque.

L a  empresa de 
Terrón fue creada 

por capital de 
sociedades fantasmas 

de Ibercorp.”

erronse 
autoregaló un terreno 

de 11.540 metros 
cuadrados.”

A c u s a n  a Terrón 
de ser un hombre de 

paja de Abelló.”
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"Siguen 
amenazando 
al párroco e 
insultándole 

todos los 
días"

El concejal socialista 
Alejandro Pompa

asegura que las 
opiniones en el pueblo 
siguen muy divididas a 

pesar de que ya han 
transcurrido tres meses 

desde la moción de 
censura que hizo 

abandonar a Jesús 
Terrón la alcaldía. 

Partidarios y detractores 
de Terrón «andan a la 

gresca» durante los 
primeros días de un 
equipo de Gobierno 

cuya gestión está siendo 
inspeccionada con lupa 

por vecinos y medios de 
comunicación. 

Un ejemplo del 
ambiente enrarecido 

que se vive en la 
localidad lo da el 

comportamiento de 
algunos vecinos con el 

párroco que, según 
Pompa, «es amenazado 

e insultado todos los 
días». Esta tensión con 

la Iglesia tiene su 
origen en la negativa 

del cardenal Marcelo 
González, a la 

constitución de una 
hermandad en honor de 
la polémica imagen del 

Cristo de las Indias, 
comprada por Terrón. 

El edil del PSOE 
manifiesta que el 

objetivo de la 
Corporación es 

«informar a la gente de 
las atrocidades que 

Terrón cometió al 
frente del 

Ayuntamiento, aunque 
no queremos convencer 

a nadie sino que cada 
cual saque sus propias 

consecuencias. 
Queremos que los 

vecinos sepan que no 
hemos dado un golpe de 
Estado, sino que hemos 

echado a un chorizo».

Juan Abello y  Jaime Soto (que aparecen en la fotografía en el Teatro de Rojas en Toledo) están unidos por relaciones de amistad y  nego
cios, por lo que no es extraño la implicación del financiero en el escándalo del Grupo Ibercorp que Soto dirige.

vía no había salido a la luz 
el caso Ibercorp. Ahora, las 
presuntas irregularidades co
metidas por Terrón durante 
su gestión al frente del mu
nicipio de Carranque tie
nen un hilo conductor más 
claro que podría dar respues
ta de la pregunta que públi
camente y en repetidas oca
siones plantearon los conce
jales de la oposición ¿cómo 
puede un alcalde que no tra
baja y no tiene ingresos re
conocidos enriquecerse?

Fue el alto nivel de vida 
de que hacía gala Jesús Te
rrón y la falta de transpa
rencia de la permuta de los 
terrenos de la urbanización 
Coto del Zagal, lo que em
pujó al concejal socialista 
Alejandro Pompa a investi
gar en el registro mercantil. 
Según el edil de PSOE «fue 
el propio Terrón con sus de
claraciones sobre testafe
rros, capos mafiosos y ope
raciones de especulaciones 
urbanísticas, quien nos puso 
tras la pista. Nosotros nunca 
hubiéramos sospechado que 
sus operaciones fueran a tan 
alto nivel».

Recuperar el terreno
Para el edil socialista, con 

las conexiones de Terrón 
con el caso del Grupo Iber-

corp «queda demostrado  
que era un hombre de paja 
de los negocios deAbelló».

«Respecto al terreno que 
Terrón se autorregaló, sigue 
diciendo Pompa, el regis
trador del Registro de la 
Propiedad número 2 de 
Illescas ha paralizado el ex
pediente por un pequeño de
fecto de forma, por lo que 
tenemos esperanzas de po
der recuperar esos 11.540 
metros cuadrados».

Sin embargo, Alejandro 
Pompa, actualmente primer 
teniente de alcalde y conce
jal de Urbanismo, afirma 
que no continuarán realizan
do investigaciones sobre el 
ex alcalde «ya que nos lle
van mucho tiempo, por lo 
que dejaremos el asunto en 
manos de los auditores, 
mientras que los tribunales 
deberán aclarar la desapa
rición de 40 objetos del 
Ayuntamiento, valorados en 
unos 40 millones de pesetas, 
hecho denunciado por el se
cretario hace unos días ante 
la Guardia Civil».

Por todo lo expuesto, a los 
vecinos de Carranque les 
será difícil olvidar que tuvie
ron un alcalde controvertido, 
que hubo de abandonar la al
caldía a la fuerza y que, por 
mucho que lo intente, no de
ja de estar de actualidad.

ANA M. PASTOR

XL1 parlamentario 
del PP fue introducido 
en la política regional 

de Toledo por presiones 
de Abelló.”

46T7
HA propio Terrón 

con sus acusaciones dio 
la pista para investigar 

sus negocios
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SEMANA EUROPEA DE LA EMPRESA 23-27 DE MARZO DE 1992
EMPRESARIO: La Comisión Europea organiza, 

del 23 al 27 de Marzo, la Semana Europea de la Empresa. 
Europa quiere conocer su empresa.

La Euroventanilla Toledo-Castilla La Mancha 
va a desarrollar una gran variedad de actos vinculados a la empresa

actual en el mercado único:
•  Jornadas de puertas abiertas
•  Conferencias
•  Vídeo-conferencias
•  Mesas redondas
•  Publicaciones
•  Etc.

EUROVENTANILLA
TOLEDO

CASTILLA LA MANCHA

¡ES EL MOMENTO DE ACTUAR!
Para más información 

Euroventanilla Toledo-Castilla La Mancha 
Cámara Oficial de Comercio e Industria 

Pza. de San Vicente, 3 - 45001 Toledo - Tel.: (925) 21 44 50 - Fax: (925) 21 39 00

CAMARA 
DE COMERCIO 
E INDUSTRIA 
DE TOLEDO
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Definitivamente, será la empresa americana Waste 
Management Internacional quien se haga cargo de la instalación 
de la planta de incineración de residuos industriales que se tiene 

proyectado montar en la comarca de Almadén. Minas de 
Almadén y Arrayanes tendrá el 60 por 100 de la totalidad de las 

acciones de la nueva empresa que formará, para la explotación de 
la mencionada planta incineradora, con la empresa americana en 

su división española (Waste Management España).

MAYASA CONTARA CON EL 60  POR 
100 DE LAS ACCIONES DE LA NUEVA 

EMPRESA

Los americanos 
de la W.M.E. instalarán 
la planta incineradora 

de Almadén
Almadén, la ciudad que da nombre a toda una comarca, pasa necesariamente por 

la reindustrialización para sobrevivir, tras los fracasos en los programas agroaiimentarios 
experimentados.

1 largo peregrinaje por 
^  el mundo viendo plan- 

. 1 tas incineradoras de re- 
J siduos industriales pa-

rece haber llegado a su 
fin y MAYASA cuenta 

1  desde ya con un socio
|  m americano para llevar a 

i  cabo el proyecto de ins- 
talación y puesta en 
marcha de la proyecta

da planta incineradora en la 
comarca de Almadén, con

cretamente en algún lugar de 
la denominada Dehesa de 
Castilseras, propiedad de la 
empresa minera.

La tal empresa americana 
no es otra que la conocida 
Waste Management Interna
cional, en su división espa
ñola; una empresa que, tras 
la visita que realizó a sus 
instalaciones centrales de 
Chicago el consejero de In
dustria de la Junta de Comu

nidades, José Luis Ros, jun
to a diputados regionales, 
alcaldes de la zona y el di
rector general de Industria y 
Energía, Pedro Aranguren, 
fue denunciado duramente 
por la Asociación Ecologis
ta Greenpeace, porque, se
gún los datos que obraban 
en sus archivos, era la em
presa que más y mayores 
multas había pagado en Es
tados Unidos por crímenes 
ambientales, concretamente 
habían pagado más de 447 
millones de pesetas por fa
llos de funcionamiento y ac
cidentes en su incineradora 
de residuos peligrosos de 
Chicago. Tales afirmacio
nes de los ecologistas no pu
dieron probarse.

m m  LA MAYOR EMPRESA 
DEL MUNDO

Lo que sí se ha probado 
es que la WMI es la mayor 
empresa de gestión de resi
duos del mundo y que su 
poder de facturación superó 
los 600.000 millones de pe
setas en el año 1990, según 
la revista norteamericana 
Fortune, por lo que MAYA
SA ha llegado a la conclu
sión que es el socio ideal
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Las minas de mercurio (pozos de San Joaquín y San Teodoro), tan preciadas 
en otros tiempos aún cercanos, están sentenciadas a muerte y, aunque las reservas 

de su mineral son ilimitadas, están paralizadas por falta de mercado mundial 
para su rentabiiizacion.

para llevar a cabo la rein
dustrialización de la comar
ca de Almadén, empezando 
por la polémica planta inci
neradora que (tras la decla
ración de principios de to
dos los habitantes de la zo
na, en una multitudinaria 
manifestación favorable a 
esa alternativa como solu
ción a la poblemática plan
teada ante la imposibilidad 
de seguir manteniendo la 
explotación de las minas de 
mercurio, considerado en la 
actualidad como un mineral 
altamente tóxico y de difícil 
colocación en el mercado 
mundial), es la única salida 
real a los endémicos males 
que desde hace años viene 
arrastrando la comarca.

La problemática del mer
curio viene dada por mu
chos factores, junto a su 
consabida toxicidad, aun
que, posiblemente, el más 
sangrante es que por cada 
frasco que se vende se pier
den, 6.000 pesetas, habida 
cuenta de que el costo de 
extracción, refinado, pro
ducción, envasado y trans
porte alcanza las 18.000 pe
setas, mientras que el precio 
máximo de mercado apenas 
llega a las 12.000. Por tal 
motivo, los pozos emblemá
ticos de San Teodoro y San 
Joaquín hace tiempo que 
permanecen parados, lo que 
no quita que vuelvan a po
nerse en funcionamiento si 
las reservas con que cuenta 
la empresa actualmente se 
agotaran. Tales reservas al
canzan los 42.000 frascos y 
el ritmo de salida, si nos 
ajustamos a la realizada du
rante el pasado año, es de 
unos 30.000, aunque el des
censo paulatino de la de
manda fuerce a bajar consi
derablemente estas cifras 
durante 1992.

La futura planta incinera
dora, que se ubicará dentro 
de la Dehesa de Castilseras, 
ocupará una extensión simi
lar al que ocupa el complejo 
del Entredicho (en donde se 
tratararía la metalurgia se
cundaria, el tratamiento de 
residuos mercuriales, elabo
ración de óxido rojo y deri
vados mercuriales) y la in
versión prevista inicialmente 
será de 7.000 millones de

pesetas, quedando, tras la fi
nalización de la obra civil, 
unas 80 plazas fijas. Durante 
su construcción, que se efec- 
turá en varios módulos, se 
emplearán cientos de obre
ros.

m m  INTENTOS FRACASADOS

Minas de Almadén y 
Arrayanes, tras la crisis mi
nera, ha venido desarrollan
do diversos intentos para re
flotar la zona, creando sec
ciones agrícolas, lácteas, 
piensos, apicultura, etc. sin 
que nada de ello se haya po
dido rentabilizar pese a las 
inversiones que en las minas 
se realizaron y se siguen rea
lizando MAYASA cuenta en 
la actualidad con 585 perso
nas en su plantilla; una plan
tilla que prácticamente se 
encuentra en una seminacti- 
vidad constante y que está 
repartida de la siguiente ma
nera: 540 dentro del conve

nio general de menería y 
metalurgia; 30 en la sección 
agrícola y de apicultura; 5 
en el sector de piensos y lác
teos (quesos). Él resto, hasta 
el total, están fuera de cual
quier convenio por desem
peñar altos cargos directi
vos. Naturalmente, al menos 
así aseguraron a BISAGRA 
fuentes fidedignas de MA
YASA, ninguno de los ope
rarios que actualmente se 
mantienen en nómina queda
rían desempleados o desem
patados en el momento en 
que la planta incineradora 
entrara en funcionamiento; 
una planta incineradora que 
empezará a instalarse en el 
mismo momento en que re
ciba la luz verde por parte de 
la Consejería de Industria y 
que, según nuestros infor
mes, bien pudiera ser en un 
plazo no superior a los dos 
meses.

•  JULIO BARBERO

Esquema tipo 
de la incineradora 
de Almadén

La incineradora proyectada para 
instalarse en Alm adén, cuenta con 
una sección de recepción, donde se 
compmeba y analiza el tipo de resi
duo a incinerar; una de almacena
miento, en donde se compmeba el es
tado físico de los residuos y se selec
ciona, según sean sólidos, pastosos, 
líquidos o a granel; en el pretrata
miento, los residuos son sometidos a 
una trituración profunda, mezclados 
con líquidos para su fluidificación y 
bombeados a las lanzas de inyección 
en homo; el equipo de incineración 
está com puesto por un sistema de 
carga de horno, horno de incinera
ción, sistema de recogida de escorias, 
cámara de postcombustión y sistema 
de recogida de cenizas.

La incineración se efectúa dentro 
de un horno rotativo, donde los pro
ductos sólid os, que se deslizan y 
avanzan por las paredes interiores del 
horno por efecto de su rotación e in
clinación, se ven sometidos a calenta
mientos a través de la acción directa 
de los gases de combustión de los re
siduos líquidos y pastosos que se 
queman en las lanzas y quemadores, 
e indirectamente a través del refracta
rio del horno, lo cual favorece que la 
materia otgánica de los sólidos entre 
en combustión y que las sustancias 
no combustibles reaccionen para for
mar una escoria fundida.

El homo consiste en una carcasa 
de acero de unos 5 metros de diáme
tro y 15 de longitud, icvestido inte
riormente de una capa aislante de 
unos 50 milímetros de espesor y de 
ladrillos refractarios de unos 250 mi
límetros de grueso. El movimiento de 
rotación del homo se efectúa a través 
de una corona dentada, calada en la 
carcasa del homo, a la cual ataca un 
piñón que le transmite el movimiento 
de un grupo motor-reductor. La incli
nación del homo con respecto a la 
horizontal es de 273 °C y la tempera
tura, al trabajar en modo escoria, es 
de unos 1.100/1.200 °C.

Cuenta con un sistema de recogi
da de escorias, una cámara de post
combustión, un tratamiento y depura
ción de gases, sistema de recogida de 
cenizas, un enfriador primario, una 
tome de secado, un filtro de mangas, 
un enfriador rápido secundario, una 
tome depuradora de relleno, un elec- 
trofiltro húmedo, un tanque neutrali
zados un soplante y una clúmenea

Cuenta con todas las medidas de 
seguridad exigidas, por lo que no se 
producen emisiones gaseosas, ni ver
tidos líquidos, ni servirá de fuente de 
alimentación de la fauna de la zona 
por tratarse de subproductos inorgá
nicos e inertes que no constitiyen su 
alimento.

J.B.
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Los Reyes 
vendrán a Toledo 

acompañando 
al presidente 

de Israel

Para  la visita se 
ha preparado un 
operativo especial 
de seguridad.

e está organizando todo 
un operativo especial de 
seguridad ante la próxi
ma visita a Toledo del 
Rey don Juan Carlos, 
el próximo día 1 de 
abril. Su Majestad ven
drá acompañando al 
presidente de Israel, 
Haim Herzog, y con to
da probabilidad también 

asistirán la Reina doña Sofía 
y la esposa del máximo repre
sentante del Estado israelí.

La visita tiene un carácter 
m eramente privado y se 
guarda una absoluta reserva 
al respecto, por razones de 
seguridad. Los propios me
dios de comunicación de la 
capital regional no han sido 
informados aun oficialmente 
de esta cita en Toledo. Sim
plemente en las redacciones 
se recibió un fax solicitando 
los datos personales de los 
periodistas que cubrirían una 
próxima visita a España del 
presidente de Israel, sin es
pecificar qué día tendría lu
gar ni que fuera a venir tam
bién a la ciudad toledana.

Sus Majestades serán los anfitriones del presidente de Israel.

A pesar de la singular visita, el Museo 
Sefardí de la Sinagoga del Tránsito 

permanecerá aun cerrado y no está prevista 
su inauguración hasta finales de año.

El matrimonio Hezog, jun
to a los Reyes, tienen previsto 
recorrer las dos sinagogas, la 
del Tránsito y la de Santa Ma
na la blanca, y ambas han si
do ya inspeccionadas por los 
responsables de seguridad del 
Palacio de la Zarzuela.

El día antes, el 31 de mar
zo, se cumplen los 500 años 
de la firma del decreto de ex
pulsión de los judíos de Es
paña realizado por los Reyes 
Católicos, y ante esta efemé
rides, don Juan Carlos I di
rigirá, desde la sinagoga de 
Madrid y a todas las comu
nidades judías del mundo, un 
mensaje de amistad y recon
ciliación. En dicho acto esta
rá presente, entre las nume
rosas autoridades, el presi

dente de Israel, Haim Her
zog. La mañana siguiente es 
la que se ha reservado para 
la visita turística por Toledo.

A pesar de esta crucial vi
sita y de ser Toledo la capital 
del Sefarad 92 -aunque prác
ticamente sólo en título- nin
guna de las dos sinagogas es
tarán completamente termi
nadas, una en restauración y 
la otra con el Museo Sefardí 
aún cerrado. Aún queda mu
cho para concluir las obras 
de rehabilitación de Santa 
María la Blanca, que se están 
prolongando bastante más de 
lo previsto. Mientras que la 
Sinagoga del Tránsito fue 
completamente restaurada, el 
museo Sefardí permanece 
cerrado por obras desde 
1985 y no está prevista su 
apertura hasta finales de este 
«emblemático» 1992.

En el museo Sefardí, único 
en España, se podrán contem
plar, cuando se abra, unas 300 
piezas de toda la historia judía 
y española, entre ellas 70 que 
han sido cedidas en depósito 
por el Gobierno israelí y que 
datan desde la época cananea 
hasta la romana. También con
tará con las ruinas al descu
bierto del posible baño ritual, 
pero que sólo podrá ser visita
do con un permiso expreso del 
Ministerio de Cultura.

•  CONCHA DEL CASTILLO

E l  próximo día 1 de abril, Sus Majestades, don Juan Carlos y 
doña Sofía, acompañarán al presidente de Israel, Haim Herzog, 
en su visita privada a las sinagogas del Tránsito y Santa María la 
Blanca. El día antes, el Rey dirigirá, desde Madrid y a todas las 

comunidades judías del mundo, un mensaje de amistad y 
reconciliación.

EL PROXIMO DIA 1 DE ABRIL
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VICTORIO & LUCCHINO

MIGUEL RUEDA

CASTON B. 
RAIMON BUNDÓ 

JESUS PEIRO 
MOSCHINO 

DACHARI

Espacio un Jardín... en plus®
LISTA DE BODAS

PRET A PORTER
AVDA. RECONQUISTA, 8 

45004 TOLEDO 
TELF. 22 09 95

NOVIAS & DECORACION

AVDA. CARLOS III, 9 
45004 TOLEDO 
TELF. 22 09 95
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L a  multinacional Philips 
está interesada en ser la 
proveedora técnica del 

espectáculo de Luz y Sonido 
de Toledo y, para ello, ha 

invitado al alcalde y al 
empresario Enrique 

Salamanca a contemplar la 
representación que realiza en 

Holanda. Mientras tanto, 
Caja Toledo negocia con los 

empresarios Salamanca y 
Nevot, cómo cubrir el 

descubierto por los ensayos 
que realizaron el año pasado.

Para realizar los ensayos del espectáculo de Luz y Sonido, Caja Toledo permitió 
disponer en una cuenta de hasta 40 millones en números rojos.

PHILIPS, INTERESADA EN EL PROYECTO

Caja Toledo pagó 
el espectáculo 

de Luz y Sonido
a multinacional Phi
lips ha invitado a 
contemplar el espec
táculo de Luz y Soni
do que realiza en Ho
landa, tanto al alcal
de de Toledo, Joa
quín Sánchez Ga
rrido, como al em
presario hostelero 
Enrique Salamanca 

Tordera. Este último, junto 
al asesor fiscal, Manuel Ne
vot, constituyó la empresa 
Luz y Sonido S. A. que orga
nizó, el pasado mes de mayo 
y en plena campaña electoral, 
los ensayos de una represen
tación luminotécnica sobre el 
casco histórico de Toledo. La 
primera puesta en escena de 
dichos ensayos, que se con
templaron desde el Parador, 
fue una presentación a los 
medios de comunicación y a 
las autoridades municipales, 
siendo alcalde todavía José

Manuel Molina quien apo
yaba incondicionalmente a 
estos empresarios, aprove
chando la baza política que le 
suponía. Pero aquel primer 
ensayo fue un rotundo fraca
so ya que la mitad del apara- 
taje técnico no funcionó ese 
día y los excesivos fuegos ar
tificiales empleados provoca
ron varios focos de incendio 
sobre las laderas de Toledo. 
En los dos ensayos posterio
res ya se fue perfeccionando 
técnicamente y se suprimie
ron los fuegos artificiales.

Ahora con la invitación de 
la Philips parece haberse 
reavivado el tema de un es
pectáculo de Luz y Sonido 
sobre el casco histórico de 
Toledo que, tras el cambio 
de signo político en el Ayun
tamiento toledano, estaba un 
tanto olvidado.

Enrique Salamanca se 
entrevistó el pasado octubre

con el actual alcalde Joa
quín Sánchez Garrido para 
tratar de retomar el proyec
to, y según el empresario «el 
alcalde me dijo que se debía 
dejar sedimentar un poco el 
tema y que ya se pondría en 
contacto conmigo más ade
lante. Aquella entrevista fue 
muy cordial pero aún no he 
recibido ninguna nueva lla
mada». Salamanca asegura 
que la Philips les ha invitado 
a Holanda «como futuros 
clientes. Ellos se ofrecen co
mo proveedores del material 
técnico». El concejal de Tu
rismo, Emiliano García-Pa- 
ge, confirma este extremo, 
«al parecer Philips está in
teresada técnicamente pero 
no en la explotación» y aña
de que «aunque el Gobierno 
municipal no se ha pronun
ciado al respecto, las dudas 
no están sobre lo interesante 
del proyecto, sino en cómo 
hacerlo sin ocasionar per
juicios paisajísticos en el 
Valle con la construcción 
como se planeaba de un au
ditorio, aparcamientos, ins
talación hostelera...»

<§X§®PAG0 LA CAJA

Otro tema pendiente, es el 
que tiene Caja Toledo con 
los responsables de la em
presa Luz y Sonido S. A. 
Por orden directa y verbal 
del fallecido presidente de la 
Caja, Juan Molero, al ex di
rector de la oficina principal, 
Vicente Romera, se le per
mitió a la empresa Luz y So
nido S. A. disponer en una 
cuenta de hasta 40 millones 
de pesetas en números rojos 
para aquellos primeros ensa
yos. Por otra parte, la Caja 
se comprometía con los em
presarios a patrocinar parte, 
a través de un contrato de 
publicidad en 25 millones. 
De aquella cuenta se utiliza
ron 37 millones.

Ahora la Comisión Ejecu
tiva de la Caja ha acordado 
negociar con Salamanca y 
Nevot cubrir este descubier
to con un préstam o a su 
nombre de aproximadamen
te 18.500.000 pesetas y el 
resto a cargo de la Caja por 
aquel contrato de publicidad.

•  c . c.
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Como ve, no hay color
Por eso, le conviene subir el tono de sus ventas 
animando la publicidad de su empresa, con el 
rojg caliente de una im plantación, al 100%  , en 
las provincias de Toledo y C iudad Real; 
con el toque de verde esperanza de una amplia 
difusión controlada por ia O.J.D.; 
con el azul del incuestionable liderazgo de opinión  
en Castilla La M ancha ...
En definitiva, con toda la gam a de ventajas que 
sólo BISAGRA le puede ofrecer.
Un medio incomparable para darle color a sus ventas.
Y  es que sin B IS A G R A ... no hay color.
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L a  Asociación Gitana de Talavera acusa al Ayuntamiento de 
discriminai' a los gitanos en la adjudicación de las viviendas del 
barrio de Patrocinio. Los seis adjudicatarios que figuraban en la 

primera lista no están en la relación definitiva, por lo que la 
asociación anuncia fuertes medidas de protesta y acudir al 

defensor del pueblo.

VIVIENDAS DE PATROCINIO

Los gitanos acusan 
al alcalde de Talavera

de racismo

L as familias 
gitanas que 
aparecieron en la 
primera lista no 
figuran en la 
relación definitiva 
de adjudicatarios.

1 colectivo gitano 
de la Ciudad de la 
Cerámica, a través, 
de sus representan
tes en la Asociación 
Gao Caló, informó 
que iniciarán medi
das de protesta por 
la discrim inación 
que han sufrido en 
la adjudicación de 

las 24 viviendas sociales 
construidas en el barrio de 
Patrocinio. Según declaró 
Luis Piñán, miembro de la 
asociación y coordinador de 
Programas de Educación 
Compensatoria, «el lunes 
hemos fijado una reunión en 
la que podría decidirse la 
convocatoria de una mani
festación  en la Plaza del 
Ayuntamiento». Anunciando 
que darán posteriormente to
dos los pasos que sean nece
sarios para denunciar la si
tuación discriminatoria que 
dicen estar sufriendo «in
cluido acudir al defensor del 
pueblo».

Según Luis Piñán, el 
conflicto se inició al no in
cluirse en la lista definitiva 
de adjudicatarios a seis fa
milias de raza gitana que sí 
aparecían en la primera rela
ción facilitada por el Ayun
tamiento y además en los 
primeros puestos. La asocia
ción se queja de que la mo
dificación de los beneficia
rios se llevó a cabo tras las 
presiones realizadas por los

El alcalde de Talavera afirma ser partidario 
de la integración.

vecinos de Patrocinio «ya 
que al parecer, el alcalde, 
Javier Corrochano, les ha
bía prometido en tiempo de 
elecciones que las viviendas 
de la Junta de Comunidades 
iban a ser para ellos», afir
ma Piñán.

Los responsables de Gao 
Caló (pueblo gitano en len
guaje calé) afirman haber 
mantenido reuniones con 
Corrochano por este tema 
«en las que el alcalde ha jus
tificado el cambio de la lista 
en la falta de documentos, 
como la Declaración de la 
Renta de las familias gita
nas. Añadiendo que en el ba
rrio de Patrocinio existe mu
cho conflicto social y no 
quiere aumentarlo mezclan
do a gitanos y payos», subra
ya Luis Piñán. El alcalde, 
sin embargo, niega haber 
realizado tales manifestacio

La Asociación Gitana Gao Cató informó 
que emprenderán distintas medidas de 

presión en protesta por io que consideren 
una actitud racista del Ayuntamiento.

nes y afirma ser «absoluta
mente partidario de la inte
gración». Javier Corrocha
no asegura que no tiene
«competencias en el tema de 
la adjudicación, nosotros só
lo hemos hecho una revisión 
de las instancias presenta
das, así como solicitado la 
documentación pertinente».

«Lo que se hizo, apunta 
Corrochano, f ie  únicamente 
una revisión de las instan
cias, comprobándose que se 
había sido excesivamente 
permisivo en la recepción de 
las documentaciones, por lo 
que se decidió ser más ex
haustivo». El alcalde mani
fiesta que durante la revisión 
se descubrieron casos de fa
milias que declaraban tener 
unos ingresos anuales de 
500.000 pesetas, teniendo dos 
coches a su nombre, puntuali
zando que esta revisión no 
«fue discriminatoria ni para 
gitanos ni para payos». 
Mientras, las reclamaciones 
presentadas por la Asociación 
Gitana ante la Consejería de 
Política Territorial siguen su 
curso, los representantes de 
dicho colectivo denuncian 
que «los 20 miembros de una 
de las familias afectadas vi
ven en una misma casa, 
mientras que otra fue desahu
ciada y tiene a sus hijos vi
viendo con los vecinos».

1 ANA M. PASTOR
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J a v ier  Corrochano ha vuelto a respirar. El enfrentamiento con 
Eusebio Sánchez le colocaba en el disparadero político y cuestionaba 
su continuidad como alcalde de Talavera. Toledo le tendió una mano 
condicionada a que abra un diálogo y comience a entenderse con los 
concejales de su grupo. El PSOE también ha anunciado que no habrá 

independencia para Talaverilla.

TREGUA EN TALAVERA

El PSOE no aprueba 
la independencia 

de Talaverilla 
y El Gamonal Corrochano sigue sin sentirse arropado por su grupo.

rlores, Sánchez, 
Sánchez Ostos, 
Gómez o Escolar 
han firmado 
una tregua, 
pero no la paz.

1 PSOE de Toledo 
y la agrupación de 
Talavera han ce
rrado filas en torno 
a Javier Corro
chano y han echa
do tierra sobre el 
díscolo alcalde de 
Talavera la Nue
va, Eusebio Sán
chez, que se ha vis

to obligado a retractarse de 
los insultos que emitió con
tra Corrrochano y que verá 
sus deseos de independencia 
frustrados por el Consejo de 
Estado y la Junta de Comu
nidades.

Eusebio Sánchez nunca 
lo tuvo fácil. Javier Corro
chano se empeñó en quitarle 
de su lista a las elecciones 
municipales pero Toledo se 
impuso. No sería el primero 
ni el último caso de esta im
posición. La ejecutiva pro
vincial del PSOE que con
trola, a través de Isidro Flo
res, Talavera hizo una lista 
más a su medida que a la del 
alcalde¡ lo que está provo
cando serios problemas de 
enfrentamientos personales 
y discusiones dentro del gru
po socialista. Hombres como

José Luis Escolar, Isidro 
Flores, Victorino Sánchez, 
Eusebio Sánchez, Raimun
do Gómez, José M iguel 
Camacho o Juan Sánchez 
Osto han firmado una tregua 
pero no la paz.

< § »m  TALAVERILLA INDEPENDIENTE

Sánchez consiguió su ac
ta de concejal y se convirtió 
en alcalde pedáneo de Tala- 
vera la Nueva, un barrio 
cercano a la Capital de la 
Cerámica que cuenta con 
cerca de 1.000 habitantes, 
casi todos unidos como una 
piña a su regidor. Sus desen
cuentros con Corrochano se 
han visto reflejados en la 
falta de dinero e inversiones 
destinadas desde Talavera a 
su barrio. El PSOE ha cerra
do filas en torno a Corro
chano por temor a perder 
Talavera, aunque le ha exi
gido al alcalde que manten
ga una actitud abierta y de 
diálogo con sus concejales a 
los que tiene al margen de 
sus decisiones y que éstos, a 
su vez, cuenten con el alcal
de del que muchas veces -y  
precedentes existen-, han

pasado para gestionar sus 
delegaciones.

Eusebio Sánchez también 
se ha visto abandonado por 
el PSOE que se niega a de
batir la independencia de 
Talavera la Nueva o de El 
Gamonal, «eso es una bom
ba de artillería», confesaba 
el presidente de la diputa
ción, Adolfo González Re
venga, a BISAGRA, y «no 
lo vamos a tocar. Esta re
gión cuenta ya con muchos 
municipios como para aña
dir dos más; además sabe
mos que el Consejo de Esta
do y la Junta de Comunida
des, con competencias sobre 
este tema, no están por la 
labor de aprobar la inde
pendencia».

La bomba podría estallar 
en estos dos barrios que as
piran a independizarse de 
Talavera y que se sienten 
discriminados por la margi
nada Capital de la Cerámica. 
Corrochano se defiende. 
No hay discriminación con
tra ningún barrio «lo que no 
hay es dinero en las arcas 
municipales».

•  M. A. H.
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E l  Partido Popular ha sufrido un nuevo revés, esta vez en la 
comarca de La Mancha al perder la Alcaldía de Lillo tras 

prosperar la moción de censura presentada por una coalición 
tripartita contra Juan Alfonso Durán. La respuesta del PP ha 

sido inmediata y tanto los dirigentes provinciales como regionales 
amenazan con responder a la «campaña de acoso» desplegada 

por el PSOE contra «los alcaldes del PP».

LOS DIRIGENTES PROVINCIALES 
AMENAZAN CON RESPONDER 

AL PSOE

PP pierde la 
Alcaldía de Lillo

espués de ocho meses 
al frente de la corpora- 

\  A ción municipal de Li- 
H k  lio, la agrupación local 

del PP perdía, el pasado 
I  13 de marzo, la Alcal- 

día de esta localidad al 
^ B  prosperar la moción de 

^ B  censura presentada con- 
tra la gestión del alcal- 
de popular, Juan Al
fonso Durán por el 

PSOE, el Partido Indepen
diente y el CDS. Con el jura
mento del cargo por parte del 
nuevo primer edil, el socialis
ta Julián Sánchez Casas, 
concluía el capítulo de una 
moción de censura anunciada 
desde el pasado verano, poco 
después de celebrarse las 
elecciones municipales. En 
esa ocasión, la oposición del 
concejal del CDS, José Mar
tín González, impidió que se 
llevara a cabo.

El pleno en el que se deba
tió la moción de censura 
transcurrió en un ambiente 
tenso con continuos abu
cheos dirigidos contra los in
tegrantes de la coalición tri
partita, en general, y contra 
Julián Sánchez, en particular, 
acusándole de intentar gober
nar con los votos de otros -la 
agrupación local del PSOE 
fue la tercera lista votada en 
las pasadas elecciones, consi-

La moción de censura se desarrolló en un clima tenso. En múltiples ocasiones los 
concejales populares tuvieron que llamar al orden a sus partidarios.

Julián Sánchez Casas, nuevo alcalde de 
Lillo, fue interrumpido en numerosas 

ocasiones por los abucheos del público.

guiendo dos concejales, por 
detrás del grupo independien
te encabezado por el ex alcal
de socialista, Emilio Barajas, 
quien abandonó el PSOE por 
fuertes discrepancias con Ju
lián Sánchez-. Mientras que 
las intervenciones del porta
voz popular y del concejal de 
IU, Eleuterio Llesta -quien 
en todo momento ha apoyado 
a Durán- fueron aplaudidas 
por los asistentes; Julián 
Sánchez, interrumpido cons
tantemente por los abucheos 
y comentarios sarcásticos de 
los partidarios de Durán, a 
dudas penas podía explicar 
las causas que habían motiva
do la moción: «La hemos pre
sentado en contra de un gru
po de Gobierno minoritario 
que no lo está haciendo bien. 
Hay insuficiencias de infraes
tructura, en la recogida de 
basuras, ajardinamientos, 
etc.». Estas causas eran reba
tidas por los concejales del 
PP y el representante de IU: 
«Los verdaderos motivos son 
personales y están relaciona
dos, principalmente, con el 
reparto de responsabilidades 
en el futuro ciclo de la Escue
la Taller», según comentaba 
el ex alcalde, Juan Alfonso 
Durán.

Intereses personales son

también esgrimidos por Ju
lián Sánchez para poner en 
entredicho las razones políti
cas de Eleuterio Llesta para 
apoyar al grupo popular: 
«Llesta, aparte de ser con
cejal de Urbanismo, tiene un 
almacén de materiales, yo 
no digo que tenga intereses, 
pero algo raro hay».

Las agrupaciones popular 
y socialista de Lillo han reci
bido el apoyo de representan
tes de sus respectivas forma
ciones. Roberto López, di
putado provincial del PSOE, 
Lucio Espada y Andrés 
Barrios, concejales de Villa- 
cañas y Puebla de Almo- 
radiel, por parte del PSOE. 
Del PP estuvieron presentes, 
Mariano Alvarez, secretario 
provincial y Marcelino Ca
sas, alcalde de Miguel Este
ban. Mientras que Lucio Es
pada defendía la postura de 
su partido aduciendo que 
«aunque parte del pueblo no 
lo entiende, es un derecho 
democrático previsto por la 
legislación», Mariano Alva
rez afirmaba que la secretaria 
provincial del PSOE «se ha 
equivocado», al alentar esta 
moción de censura. «Noso
tros nunca hubiéramos paga
do ese precio político por 
una Alcaldía, cuando ni tan 
siquiera los socialistas loca
les están de acuerdo ya que 
en una asamblea local, 22 
militantes se opusieron y sólo 
tres votaron a favor. Por su
puesto que el PP va a res
ponder al PSOE allí donde 
se esté llevando a cabo una 
mala gestión socialista».

•  CARMEN VALIENTE
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■  EL A R TIF IC IO  DE JUANELO
IRA A CUENCA

El presidente de la 
Diputación de Toledo, 
Adolfo González Revenga, 
ha dado muy buenas 
palabras al alcalde de 
Cuenca, José Manuel 
Martínez Cenzano, quien 
ha solicitado al organismo 
provincial la maqueta del 
artificio de Juanelo para que 
permanezca en el nuevo 
museo de la Ciencia que se 
abrirá en la capital 
conquense.

■  LOS RESPONSABLES
REGIONALES “ PASARON”
DEL CONGRESO
DEL SEXO

El congreso «¿De qué 
hablamos cuando hablamos 
del amor?», coordinado por 
el Instituto de Sexología 
Incisex que se iba a celebrar 
estos días en Toledo, 
levantando mucha 
espectación, se ha tenido 
que posponer para 
septiembre ya que según los 
organizadores, «tanto la 
Consejería de Cultura como 
la Viceconsejería de la 
Mujer han pasado 
olímpicamente de colaborar, 
mientras nos apoyaban el 
Ayuntamiento, la Diputación 
y la Universidad regional» 
por lo que se 
mostraban «francamente 
indignados»

■  SE NIEGAN A PAGAR
LA MULTA POR
LOS VERTIDO S AL RIO

El Gobierno municipal ha 
decidido recurrir la sanción 
que como todos los años 
interpone la Confederación 
Hidrográfica del Tajo por los 
vertidos hechos al río sin 
depurar y que asciende a 
casi 27.300.000 pesetas, 
correspondientes a 1991.
Los gobernantes 
municipales alegan que es 
responsabilidad del Estado 
dotar a Toledo de las 
correspondientes 
depuradoras.

SIETE DIAS [OLEDO
■  DIBUJANTES CALLEJEROS
Cerca de 300 niños, 
minusválidos psíquicos, de 
toda España participaron en 
Toledo, en el concurso 
nacional de dibujo, pintura y 
fotografía que organizaba la 
asociación ANDE en 
diferentes espacios públicos 
de la ciudad. Esta asociación 
de ayuda al minusválido 
psíquico inaugurará en breve 
una casa para acoger a niños 
en situaciones marginales, 
en La Puebla de 
Montalbán.

—#lxi)----------------------------

■  UNA LAMENTABLE  
CO INC IDEN C IA

La carrera pedestre, Ciudad 
de Toledo en la que por 
primera vez participaban 
bomberos de toda España, 
no contó, como estaba 
previsto, con una masiva 
participación ya que el 
mismo día se celebraba otra 
prueba del mismo carácter y 
con más tradición, en Palma 
de Mallorca. A pesar de 
todo, corrieron en Toledo 70 
bomberos de 19 parques 
españoles y el santanderino 
Joaquín Oti batió todo un 
récord recorriendo algo más 
de 9 km en 27 minutos 58 
segundos.

—1 # #

■  PLANTADOS 8 0 0  
NUEVOS ARBOLES

Los alumnos de las tres 
escuelas taller -«Adarves», 
Judería y de Restauración- 
plantaron cerca de 800 
árboles en el rodadero de la 
Granja. De esta forma, se 
celebró el «Día Mundial 
Forestal». Los ejemplares 
plantados, en su mayoría 
pinos, fueron cedidos por la 
Diputación y por el propio 
vivero de la Escuela Taller 
Adarves.
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SIETE DIAS
■  LA MASCOTA 

DE LA EXPO 92  
EN TALAVERA

Curro, la simpática 
mascota de la Expo 92 
pasó por Talavera y 
recorrió el Centro 
Comercial Nuevo Centro, 
donde los niños pudieron 
disfrutar de él. La Ciudad 
de la Cerámica quiere 
estar cerca de la Expo y 
todos los acontecimientos 
que la rodean la 
celebración como la del V 
Centenario, tanto es así 
que Javier Corrochano, 
alcalde de Talavera, 
pugna con el de Alcázar 
de San Juan por 
conseguir que el pabellón 
de Castilla-La Mancha 
se instale en Talavera.

— ®x§xD-

■  LA TERCERA EDAD Y LOS ARBOLES. El Día Forestal Mun
dial no ha pasado desapercibido en Talavera. Como en el 
resto de la provincia se ha cumplido el rito de plantar árbo
les. Los primeros en hacerlo han sido nuestros mayores que 
hicieron gala de su buen humor y dejaron su huella en un pe
queño árbol. Ellos que conocieron una Talavera más verde 
no han querido olvidarse de este día. En la foto, Javier Co- 
rrochano ayuda a una anciana a plantar un árbol.

JOSE RETANA

Después
de la tempestad

A pesar de la sequía que venirnos padeciendo, en Tala- 
vera se había desatado una tempestad que parecía no 
tener fin y si primero fueron los sindicatos los que se 
desmelenaban convocando manifestaciones contra la 
apertura del comercio los sábados por la tarde, no 
tardaron en seguirles una serie importante de colectivos, que 

«empujaron» a más de 5.000 ciudadanos a manifestarse contra 
la marginación de la ciudad.

Pero si el ambiente social estaba caldeado, no menos lo es
taba el político, donde pudimos contemplar nada menos que 
tres sesiones plenarias en el Ayuntamiento en un solo mes y 
una histórica Asamblea local del Partido Popular, con la sor
presa mayúscula de imponerse los no oficialistas, con revolcón 
político para su líder regional, José Manuel Molina, que qui
so, sin poder conseguirlo, teledirigir en demasía a los peperos 
talaveranos.

Cuando aún no habíamos digerido todo este movimiento, 
surge un nuevo altercado, esta vez en Talaverilla, donde el in
cendio provocado de una antigua caseta de camineros, sirvió de 
chispa para encender el fuego de la discordia en el seno del gru
po municipal socialista, donde el concejal, Eusebio Sánchez, 
que a su vez es alcalde pedáneo en Talavera la Nueva, «montó 
un pollo» que a muchos hizo pensar que sería la crisis del Go
bierno municipal de Corrochano, fomentada por propios y ex
traños, y máxime cuando la postura de fuerza de Eusebio Sán
chez se radicaliza en una rueda de prensa que realiza a conti
nuación de la reunión mantenida con los jefes socialistas de la 
provincia.

Pero tal y como me comentaba un militante sociata talavera- 
no, ante estos acontecimientos, venía a decir « é ste  n o  es m i 
PSO E , que  m e  lo han  cam biado» , o pronto veremos cómo se 
acaba este «gu irigay» . Y a decir verdad el militante en cuestión 
conoce bien las interioridades de su partido, pues tan sólo dos 
días después decirle este comentario, tuve la ocasión de escu
char muy directamente en unas declaraciones a la C ope  de Ta
lavera, cómo el propio alcalde de Talaverilla, «matizaba» su 
anterior rueda de prensa desdiciendo que él hubiera conseguido 
una victora en contra del alcalde de Talavera, Javier Corro
chano, a la vez que «aclaraba» que el apoyo de las altas instan
cias del PSOE eran en igual medida para él como para Corro
chano, incluso declaró su respeto para el alcalde de la Ciudad 
de la Cerámica, cuando hace tan sólo unos días le había puesto 
en «solfa», arropado por una nutrida claque de convencinos. 
Una vez más, parece que la máxima guerrista de la foto, sigue 
estando vigente entre los socialistas de carnet.

Ahora se siente en Talavera la calma que sigue a toda tem
pestad. lo que está por averiguar es si será motivo para que una 
vez apaciguados los ánimos de unos y otros, se dé comienzo a 
lo que todos los talaveranos están esperando, es decir, en aco
meter las realizaciones de las que todos han hablado y algunos 
han prometido, o si por el contrario esta calma será sólo un pa
réntesis y de nuevo se reanudará la lucha de todos contra todos.

U n a  tensa calma se vive en Talavera, 
después de una vorágine de acontecimientos 

políticos y sociales.
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■  NO SE M O D IF IC A R A  
EL TRAZADO
DE LA VARIANTE
DE M O RA

La variante de Mora pasará, 
finalmente, por las mejores 
zonas de olivares de la 
localidad. A pesar de la 
buena predisposición de los 
representantes de Política 
Territorial para atender las 
demandas de los 
agricultores, que, como se 
recordará, proponían el 
ensanchamiento de la vía ya 
existente, los informes 
técnicos lo han 
desaconsejado. De esta 
forma, la nueva variante 
partirá del kilómetro 2 de la 
carretera de Huerta, 
cruzando por Las Portadas, 
El Montecillo, El Mocejón, 
La Cañada del Castillo, 
hasta unirse con la carretera 
de Tembleque.

■  BANDOS EN POLAN 
CONTRA EL CO NSUM O  
IN D IS C R IM IN A D O
DE AGUA

La falta de agua comienza a 
ser alarmante en los pueblos 
de la provincia. En algunos, 
como en el caso de Polán, ya 
se han empezado a tomar las 
primeras medidas: por la 
megafonía del Ayuntamiento 
se anuncia amigablemente 
que está prohibido lavar 
coches o tirar agua en los 
jardines, misiva recogida 
igualmente por los bandos 
repartidos en la localidad.

■  SA M UEL FLORES,
EN LA SE M A N A  TAURINA  
DE SONSECA
El ganadero de reses bravas 
Samuel Flores será uno de 
los conferenciantes en la 
VII Semana Taurina de 
Sonseca, que se celebrará 
durante los días 2, 3, 4 y 5 
de abril. Junto a Samuel 
Flores estarán figuras como 
el periodista Javier 
Cáceres, de la COPE, o el 
presidente de la peña taurina 
de La Coruña, Luis 
Mariñas, a quien se le 
rendirá un homenaje por 
conseguir para esta ciudad 
una plaza de toros.

SIETE DIAS M OM T H r*

■  NAVALMORALES  
HOMENAJEA  
A UNA MUJER  
POR SU DEDICACION

Con la entrega de un sencillo 
ramo de flores, a cargo de la 
niña Angela Magán, dio 
comienzo un homenaje que el 
pueblo de Los Navalmorales 
ofreció a sor Enriqueta 
Gallart, por sus 50 años 
dedicados a cuidar ancianos y 
enfermos desvalidos. Sor 
Enriqueta se dirigió al 
público e hizo una mención 
especial a la colaboración de 
la Cruz Roja.

—m m ----------------------------------------------------------------------------------------- -----------------
■  G U A DA M U R  RECUPERA  

SU ANTIGUO CALVARIO

La Asociación Cultural 
Castillo de Guadamur ha 
levantado un antiguo 
monumento en el camino 
viejo de Toledo. Según dicen 
los viejos del lugar, en este 
paraje, denominado Cruz del 
Llano, existía un calvario, 
que fue destruido durante las 
guerras napoleónicas. Desde 
entonces hasta los años 50, 
una cruz de madera fue el 
único signo de aquel 
calvario. Con la instalación 
de una columna y una cruz 
de hierro forjado, la 
asociación de Guadamur 
pretende ahora recordar 
aquel lugar histórico, y 
también recuperar un paraje 
que empieza a ser visitado 
por numerosos vecinos.
—<§>#§>■

■  LA ASOCIACIO N EL OLIVO, 
DE M O RA , CON SU SOCIA  
M A S D ISTIN G U IDA

La Asociación de Mujeres 
El Olivo, quiso reconocer el 
trabajo de Carmen Díaz 
que, a pesar de sus 80 años, 
sigue participando 
activamente. Carmen forma 
parte de El Olivo desde hace 
ocho años, y coincidiendo 
con el aniversario de su 
constitución se celebró el 
emotivo acto dedicado a la 
octogenaria.
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ESCAYOLAS

FIDENSA, S.L.
ESCAYOLAS Y PREFABRICADOS

Techos desmontables
de

Escayola Aligerados
E x tra m u ro s , s /n
Telfs. (925) 50  62 87  - 50 66  7 7
F ax  (925) 50  66  7 7

A Ñ O V E R  DE TAJO  
(T o le do )

P a ra  se g u ir  c re c ie n d o ...

i

! Punto de Venta para Supermercados, 
Perfumerías, Tiendas Confección, 
Repuestos, Deportes, Bricolage, 
Boutiques, Restaurantes, Hoteles, 
Librerías, Farmacias, Ferreterías, etc.

Instalaciones Profesionales
basadas en equipos 

multiusuarios.

Desarrollo de Aplicaciones: 
Distribución.

Venta detall con Scanner. 
Concesionarios de Automoción. 

Bodegas Cooperativas Vinícolas. 
Servicio de Asistencia Técnica

MANCHEGA DE

San Juan, 30 - Tlf.: 18-13-18 y 
18-16-73. Quintanar de la Orden 

Delegación de:

Term inales Portátiles
para recogida de datos 
procesos y transmisión.

la informática profesional
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■  D IM IS IO N  DE CONCEJALES
EN QUINTANAR
Y VILLACAÑAS

José Gutiérrez ha
presentado su dimisión 
como concejal de 
Infraestructuras de 
Quintanar. La política de 
desarrollo industrial seguida 
por la corporación municipal 
tendente a permitir la 
instalación de empresas sólo 
en el polígono, lo que ha 
provocado que algunas 
industrias rehúsen instalarse 
en Quintanar, podría haber 
motivado esta decisión. Así 
mismo, el concejal de 
Cultura de Villacañas, 
Francisco García, ha 
puesto su cargo a 
disposición del alcalde.

■  OCAÑA CONTARA CON
EL MAYOR COMPLEJO
EDUCATIVO DE LA ZONA

El Ayuntamiento de Ocaña 
ha cedido 15.000 metros 
cuadrados. A construcción 
del nuevo instituto de 
bachillerato, que contará con 
22 unidades y estará 
acondicionado con vistas a 
la reforma del sistema 
educativo. Así mismo, el 
Instituto Alonso de Ercilla 
se ampliará en cuatro 
unidades y se construirá un 
aulario de educación 
infantil. Estas obras 
convertirán a Ocaña en uno 
de los mayores centros 
educativos de la provincia.

■  EL QUIJOTE
EN LAS CALLES
DE EL TOBOSO

El grupo teatral de El 
Toboso representará por las 
calles más céntricas de la 
localidad pasajes de algunos 
de los capítulos de El 
Quijote, entre otros: el del 
caballo Clavileño y el de la 
ínsula Barataría. Este será 
el acto central de la I Fiesta 
del Libro que se celebrará el 
próximo día 23.

SIETE D IAS ¡AM A N C H A

—®m>

■  MARATON DE M U S  
EN QUINTANAR

La peña La Pitorra de 
Quintanar ha organizado el 
segundo maratón de mus a 
nivel nacional en el que han 
participado 37 parejas 
procedentes de diversos 
puntos de la geografía 
española. Los ganadores 
fueron, Mauricio Maroto, de 
Madrid y José Fernández, 
de Quintanar. Los primeros 
en quedar descalificados 
recibieron el trofeo a los 
«membrillos».

■  LOS C O N SUM ID O R ES  
DE VILLACAÑAS  
SE INFO R M AN

El pasado domingo, y con 
motivo de la celebración del 
Día Mundial del Consumo, 
se instaló en Villacañas una 
unidad móvil de la Oficina 
de Información al 
Consumidor, OMIC, con la 
pretensión de dar a conocer 
a los vecinos de la localidad 
la utilidad de dichos centros 
y cómo dirigirse a ellos.

—m m -

■  PASE DE LENCERIA  
EN M ADRIDEJOS

Numerosos vecinos de 
Madridejos se dieron cita 
en una conocida discoteca 
de la localidad para 
presenciar «lo último» en 
moda femenina de ropa 
interior. Previamente las 
modelos habían desfilado en 
traje de noche.
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o

tienes a tu disposición los nuevos ROVER Serie 100.

En seis versiones para que elijas a gusto. Ahora con  más ventajas. Su potente m otor Serie K, construido en aleación ligera, 

que les proporciona un bajo m antenim iento, con  una m ayor agilidad de m archa, su nuevo  sistem a de suspensión y una

- N U E V O  R O V E R  S E R I E  10 0— {J

TE LLEVAS 

U N  100 DESDE SOLO

1.115.000 ™

sorprendente caja de cam bios. Y  un interior que te volverá loco . Porque está 

hecho a tu medida. N o  te los pierdas.

H a y  un ROVER 100 x 100 desde sólo 1.115.000 ptas.* Y  es para ti. N U  E V O  R O V E R  S E R I E 1 0 0  
R O V E R  1 0 0  x  1 0 0

Concesionario Oficial: IMPERAUTO, S.L. Plaza Puerta Cuartos, 6. Tel. 80 57 25 y 80 57 27 
TALAVERA DE LA REINA. Toledo. IMPERAUTO, S.L. Carretera Madrid-Toledo, Km. 59. Tel. 
35 75 50. OLIAS DEL REY. Toledo. Agente: AUTOMOVILES JUANJO Ctra. Toledo-Avlla, Km. 
27,300. Tel. 76 17 87. Torrijos. Toledo. Y su Red de Agentes en toda la provincia.

W
ROVER

□

V E R S I O N E S : 111 L , 3 y 5 p u e r ta s .  114 S, 3 y  5 p u e r t a s .  114 SL , 5 p u e r t a s .  114 G T i ,  3 p u e r ta s ,  
r e c o m e n d a d o ,  IV A  y t r a n s p o r t e  in c lu id o s .

P r e c io  f in a l R O V E R

C R K I) I T

• 0

\

CONSTRUCCIONES

CONSTRUCCIONES  
Y

PROYECTOS

PRESUPUESTOS 
SIN COMPROMISO

CONSTRUCCIONES VEDECO, S. L

C/ Baleares, 34 
Tel. y Fax: 

(91) 617 38 29 
MOSTOLES 
(MADRID)
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■  LA M A N C O M U N ID A D  
DE TORRIJOS YA TIENE  
ESTATUTOS

Los estatutos de la 
Mancomunidad que agrupará 
a 10 municipios de la zona 
de Torrijos fueron 
aprobados por los 54 
concejales que asistieron a la 
última reunión de la 
Comisión Gestora, 
presiodida por Miguel Angel 
Ruiz Ayúcar. La 
Mancomunidad se 
denominará Castillo de 
Barcience y tendrá como 
fines iniciales la 
construcción de un matadero 
comarcal y el abastecimiento 
de agua, siendo sus objetivos 
la creación de nuevos 
servicios, el abaratamiento 
de costes.

■  EL ALCALDE  
DE ESCALONA  
ESCUCHARA  
A LAS U RB AN IZA CIO N ES

Germán Díaz se reunirá 
esta semana con los 
representantes de siete 
urbanizaciones del pueblo 
para tratar las 
reivindicaciones que éstos 
han presentado al 
Ayuntamiento. El presidente 
de la urbanización Primié, 
José Enguita, declaró que 
están realizando los trámites 
para la constitución de una 
asociación de 
urbanizaciones «porque 
entendemos que son las que 
han dado vida al pueblo y 
no hemos recibido nada a 
cambio». El alcalde, sin 
embargo, niega estas 
acusaciones, afirmando que 
«han percibido más de 200 
millones durante los últimos 
cuatro años».

SIETE DIAS SAGRA-TORRUOS
■  LOS JUBILADOS  

DE CABAÑAS VIAJAN  
A CATALUÑA

Los 49 socios del Hogar de 
Jubilados y Pensionistas San 
Francisco, de Cabañas de la 
Sagra, viajaron a la Costa 
Brava gerundense y 
Barcelona, en una excursión 
de cinco días subvencionada 
por la Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha. Los 
pensionistas recibieron una 
ayuda de 40.000 pesetas para 
el desplazamiento por parte 
de la Consejería de Bienestar 
Social.

—<D@x§>-------------------------------------------------------------------------------------------- — —-------

■  LOS AYUNTAMIENTOS  
SE INFO R M ATIZA N

En la localidad de 
Camarena se está 
desarrollando durante estos 
días un curso de informática 
para funcionarios de los 
Ayuntamientos de 
Arcicollar, Ventas de 
Retamosa, Villamiel y 
Camarena, financiado por 
los cuatro consistorios. Este 
cursillo tiene como finalidad 
dar a conocer los principales 
programas de ordenador que 
se pueden utilizar en unas 
oficinas municipales, de cara 
al proceso de 
informatización que tiene 
previsto llevar a cabo la 
Diputación.
— # i x ® ---------------------------------------------

■  AGRICULTORES  
DE RECAS EXPERIMENTAN  
EN ARG ENTINA

Algunos productores de 
semillas de cebollas de 
Recas están realizando 
distintas experiencias con el 
fin de mejorar la calidad de 
dichas hortalizas. Los 
hortelanos han plantado 
cebollas en Argentina, 
cosecha que dará sus 
primeros frutos el próximo 
mes de agosto, fecha en la 
que se podrá saber si el 
experimento ha tenido éxito.

40
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #221, 22/3/1992.



HOY POR HOY  
EN M U E B L E S

Si quiere amueblar su cocina 
venga a vernos. Disponemos 
de gran variedad en:
• LACAS • MADERAS • POLIMER
• FORMICAS • POFORMADOS
C/ Santa Lucía, 4 - Teléf. Fábrica (925) 15 48 51 
Yepes (TOLEDO)
Teléf. Oficina (91) 447 45 57 MADRID

V ERBO

FABRICA DE MUEBLES DE COCINA 
Ctra. de Andalucía, km. 93 

Tf.: 925-14.57.95 Tembleque(TOLEDO)

FABRICA DE MUEBLES
DE COCINA, SILLAS Y MESAS PARA 
RESTAURANTES Y HOSTELERIA EN 
GENERAL.

C/ Nueva Orleans, 3 
45005 TOLEDO

Promociones:
-  Viviendas magníficamente situadas en Avda. Europa TOLEDO.
-  Plazas de Garaje (llave en mano). Amplios accesos con 

equipamientos automáticos y servicios de mantenimiento, en
C/ Nueva Orleans y Brive TOLEDO (junto a Colegio Magisterio).

-  Viviendas en MORA DE TOLEDO, Paseo de las Delicias
(frente a Polideportivo).

PROMOCIONES EFE, S. A. 
Teléfono 21 55 54 - 25 15 08 
Fax: 21 55 54
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o  Vicente Romera, 
“fichado” 
por Caja Rural

Vicente Romera, que hasta 
hace cuatro meses era 
director de la oficina 
principal de Caja Toledo, ha 
sido «fichado» por la Caja 
Rural como delegado de zona 
de Toledo, con lo que tendrá 
bajo su control a las cuatro 
oficinas de la capital.
Romera fue nombrado 
director de la O.R por Juan 
Melero en junio de 1990 y 
destituido del cargo en 
noviembre del 91.

ECONOMIA
Telefonistas, médicos,
albañiles, camareros,_ _ _ _ _
profesores de universidad, 
todos en huelga o al menos 
así lo anuncian. Este es el 
estremecedor panorama que
se repite año tras año_ _ _ _ _
con la negociación de los 
convenios colectivos. Lo 
curioso es que los sindicatos 
cada vez lo anuncian con más 
antelación, los medios de 
comunicación entramos 
prestos en la lucha entre dos 
bandos y los ciudadanos 
en general sufrimos las 
consecuencias de tan difícil 
entendimiento.

°  Primera reunión del Patronato 
de Turismo

El próximo día 27 está prevista la primera reunión del 
Patronato de Turismo, integrado por 17 miembros, todos 
ellos representantes de instituciones públicas y de los 
sectores empresariales implicados en el turismo. Este es el 
primer intento de la nueva corporación municipal de dar 
vida al patronato. Parte de la ineficacia del órgano radicaba 
en el enfrentamiento entre dos de los sectores integrantes: el 
de guías turísticos y el de fabricantes de artesanía.

o  Aumenta la presencia de Toledo 
en Mogar

El Salón Internacional del Mueble, Mogar 92, que se celebra 
en Madrid a partir del 8 de abril, contará con mayor 
representación de Castilla-La Mancha. En total serán 46 las 
empresas de la región que asistirán a esta feria, ocupando 
unos 5.600 metros cuadrados. Se calcula que los empresarios 
gastarán en esta feria unos 125 millones de pesetas, de los 
que una parte será subvencionada por la Consejería de 
Industria. La presencia del mueble castellano-manchego en 
la feria de Madrid será la más nutrida de toda España, 
según José Vicente García Toledano, gerente de la 
asociación toledana.
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o  Doce mil millones 
de las Cajas 
para construir viviendas

Las cuatro Cajas de Ahorro de la región 
aportarán durante este año unos 12.000 
millones de pesetas para la construcción de 
viviendas de protección oficial (VPO), según 
el convenio firmado esta semana por la 
Federación de Cajas de Ahorro y la Junta de 
Comunidades. El objetivo de este convenio es 
la construcción de 5.000 viviendas. Los 
préstamos de las Cajas tendrán un interés del 
12,25 por 100, aunque la junta podrá 
subvencionar una parte de este interés.

o  Los fabricantes de calzado, 
en la Expo

La Asociación de Fabricantes de Calzado de 
la provincia presentará sus muestrarios de 
calzado de primavera-verano para el próximo 
año en la Expo de Sevilla. La presentación 
tendrá lugar entre el 21 y el 28 de septiembre 
en el pabellón de Castilla-La Mancha en la 
Isla de la Cartuja. Por otra parte, 19 empresas 
de calzado de la zona de Fuensalida estarán 
presentes en la feria de Expocalzado, que se 
celebrará en Madrid los próximos días 27, 28 
y 29.

o  Exito toledano en Alimentaria
La feria Alimentaria 92, celebrada recientemente en 
Barcelona, ha supuesto un importante éxito para los 
productos toledanos, representados por empresas tan 
significativas como Aceites Toledo, Navidul o Delaviuda, 
aparte de otras empresas de menor tamaño pero muy 
representativas. En la imagen, Eladio Areas, gerente del 
Taller Gastronómico Montes de Toledo, conversando con 
Jordi Puyol.

o  Telefonistas, 
médicos, 
albañiles

... camareros, profesores de 
universidad, todos en huelga 
o al menos así lo anuncian. 
Este es el estremecedor 
panorama que se repite año 
tras año con la negociación 
de ios convenios colectivos. 
Lo curioso es que los 
sindicatos cada vez los 
anuncian con más 
antelación, los medios de 
comunicación en tramos 
puestos en la lucha entre dos 
bandos y los ciudadanos en 
general sufrimos las 
consecuencias de tan difícil 
entendimiento.

o  El Volvo 850 ya 
está a la venta

El Volvo 850 GTL está ya a 
la venta en Toledo desde la 
semana pasada. El nuevo 
modelo de la firma sueca 
ofrece unas características 
dinámicas que le dan un aire 
más deportivo y agresivo. El 
motor de la última 
generación Volvo es un 
cinco cilindros en línea 
transversal, 20 válvulas, 2,5 
litros y 170 CV. El precio es 
de 3.960.000 pesetas. En la 
imagen, momento de su 
presentación en Talleres 
Sanfer, de Talavera de la 
Reina.
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L a  última reunión de la 
junta directiva de FEDETO 

decidía vetar, sin entrar en 
votaciones, la entrada de 

FEPEMTA en la 
Confederación Española de 

la Pequeña y Mediana 
Empresa (CEPYME). Con 

esto se iba al traste la 
intención de Florentino 

Carriches de dar un 
carácter oficial a la 

organización que preside.

CONTINUA EL ENFRENTAMIENTO

Veto de la Federación 
Empresarial Toledana

a FEPEMTA
esde que Francisco  
García y Florentino 
Carriches coincidieron 
en el mes de enero du
rante la fiesta de pre
sentación de un diario 
toledano, las llamadas 
telefónicas se han suce
dido, algo bastante in
frecuente dadas las frías 
relaciones entre la Fe

deración Empresarial Tole
dana (FEDETO) y la Fede
ración Empresarial Talavera 
(FEPEMTA). El objeto de la 
insistencia de Carriches era 
conseguir por parte de Fran
cisco García el compromiso 
de que FEDETO avalara la 
incorporación de FEPEMTA 
a la Confederación Española 
de Pequeñas y M edianas 
Empresas (CEPYME). Este

es el primer paso imprescin
dible para la incorporación 
definitiva de la organización 
talaverana a la CEOE y una 
aspiración histórica que se 
remonta al principio de los 
años ochenta, cuando Javier 
María Fata decidió inde
pendizar de FEDETO la de
legación talaverana. Este era 
buen momento y podría 
coincidir con la inaugura
ción de su nueva sede.

Francisco García llevó 
las pretensiones de Floren
tino Carriches a la última 
junta directiva de la federa
ción, reunida el pasado 
viernes día 13. Sin embargo 
se encontró con una negati
va casi unánime, con lo que 
se vetaban las intenciones 
del presidente de la patro

nal talaverana. «Después de 
varias in tervenciones se 
llegó a la conclusión de 
que Talavera no aportaba 
nada a nuestra organiza
ción, y sin embargo si entra 
en CEPYME sería compar
tir con ella al 50 por 100 
sin nada a cambio», expli
caba uno de los miembros 
de la junta.

Ni siquiera la afinidad po
lítica de los dos presidentes 
de las patronales ha servido 
para abrir las puertas a los 
talaveranos. «Nunca se pue
de plantear un acercamiento 
por cuestiones políticas, por 
mucho que los dos estén en 
el Partido Popular. Lo nor
mal es que si hay aproxima
ción sea mirando por el em- 
presariado, y nosotros he
mos decidido no apoyar a 
Talavera», indicaba un em
presario.

Sin someter a votación el 
tema, la junta directiva re
chazaba las intenciones de 
Carriches. Este no quiso 
pronunciarse acerca del re
chazo alegando que era con
veniente que informara pre
viamente a su junta directi
va.

La desconfianza sobre la 
figura del presidente talave- 
rano se hacía patente en las 
palabras de algunos empre
sarios. «Este hombre es una
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La ¡unta directiva de FEDETO ha cerrado litas en torno a su presidente.

incógnita», indicaba uno. 
Otra de las razones por la 
que FEDETO se ha opuesto 
a avalar a FEPEMTA es pol
la progresiva aproximación 
de la patronal talaverana a la 
Cámara de Comercio. La re
lación entre ambas institu
ciones era descrita por un 
empresario con estas pala
bras: «Talavera se está me
tiendo de lleno en la Cáma
ra, y ésta para hacer la con
tra a Toledo, le corresponde 
perfectamente, por lo que su 
relación hasta ahora marcha 
de maravilla». El mismo 
empresario decía que si aho
ra FEPEMTA entraba en 
CEPYME y m antenía las 
cordiales relaciones con Mi
guel Angel Morales, «FE
DETO quedaría relegada a 
nivel provincial».

Francisco García preten
día quitar relevancia a la ne
gativa de FEDETO diciendo 
que la petición de aval suele 
hacerse cada año. La postu
ra, algo más suave, del pre
sidente de la patronal toleda
na respecto a este tema con
trasta con la oposición visce
ral de Humberto Carrasco, 
secretario general de FEDE
TO, de quien es conocida su 
postura contraria.

m m  c u o tas  e x t r a o r d in a r ia s

Otro de los puntos trata
dos en la junta directiva de 
FEDETO fue la evolución 
de las cuotas extraordinarias 
para hacer frente a la deuda 
que la federación toledana 
tiene contraída con Caja To
ledo, que asciende a unos

El plazo dado por Caja Toledo 
para que FEDETO liquide su deu
da finaliza el 31 de marzo. Antes 
de esa fecha es previsible que los 
presidentes de las dos entidades 
tengan una entrevista para ver có
mo se zanja la cuestión. La postu
ra de FEDETO es clara: no se pa
garán los intereses generados por 
los dos créditos -uno de 130 mi
llones y otro de 400- y si Caja To
ledo insiste, la patronal acudiría a 
la vía judicial para evitar el pago 
de esos intereses. El argumento de 
la federación es que hasta qué 
punto es legítimo que una entidad 
financiera revoque un acuerdo de 
un consejo de administración.

Lo que no está tan claro es a 
cuánto ascienden los intereses. Pa-

400 millones de pesetas. Los 
representantes de FEDETO 
informaron que hasta la fe
cha se habían emitido reci
bos a aproximadamente al 
30 por 100 de los asociados 
de la federación. De ellos 
«la respuesta favorable ha 
sido del 60 por 100 aproxi
madamente», según Fran
cisco García.

No se dieron cuentas 
exactas de cuánto se había 
recaudado en concepto de 
cuotas extraordinarias, aun-

ra Francisco García se trata de 
una cantidad de «60, 70 u 80 m i
llones de pesetas». Sin embargo, 
en la junta directiva se habló de 
intereses bastante más bajos, ci
frados en algo más de treinta mi
llones.

Otra carta que pretende jugar 
FEDETO es la excepcional acep
tación del último convenio finan
ciero firmado entre las dos entida
des. «De los 3 .000 m illones que 
firm ó  Caja Toledo a nivel regio
nal, 1.400 se gestionaron a través 
de FEDETO», explica Paco Gar
cía. Este asegura que técnicos de 
las dos partes ya habían hablado 
de la posibilidad de renovar el 
convenio.

B.J.

que sí se informó que se 
emitiría una segunda vuelta 
de recibos «tras la cual ya 
nos podrán dar una cifra 
más aproximada de cuánto 
se ha conseguido», manifes
taba un miembro de la direc
tiva.

A pesar de la mano tendi
da por la Caja Rural a FE
DETO, con un crédito de 
175 millones de pesetas, los 
apuros económicos continú
an, «y seguirán mientras no 
vendamos el edificio de la 
Cuesta del Alcázar», expli
caba Francisco García. En 
este sentido los directivos de 
FEDETO se han marcado el 
plazo del mes de mayo y si 
para entonces no ha fructifi
cado ninguna negociación 
de venta del edificio, se in
tentará explotar en beneficio 
de la propia federación.

La intención es conseguir 
que alguien alquile alguna 
de las oficinas de que se dis
pone. También se pretende 
sacar provecho de la sala de 
exposiciones de la planta ba
ja con una exhibición de da
masquinado antiguo.

•  BEATRIZ JIMENEZ

Evitar los intereses

Florentino Carriches ha visto frustrados 
sus deseos de incorporarse a CEPYME.

La negativa de 
avalar a FEPEMTA 
no necesitó 
votación en el seno 
de la junta 
directiva de 
FEDETO.

reclamará por 
vía jurídica el 
impago de los 
intereses a Ca 
Toledo si ante< 
hay acuerdo.
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E s t e  mes se agotará, sin resultados, otro de los plazos previstos 
para el acuerdo de fusión de las cuatro Cajas de Ahorro de la 

región. Es más, las negociaciones políticas parecen estancadas 
desde hace unos meses tal y como se desprende de la última 

comparecencia pública de dos presidentes, 
el de Albacete y Guadalajara.

CAJAS DE AHORRO

Siguen las distancias 
políticas para 

la fusión
Juan Antonio Nuevo, presidente de la Caja de Guadalajara, a la derecha, junto 

a Sandalio de Castro, director general de Caja Toledo.

L a postura de 
Tomey acerca de 
la fusión se ha 
mantenido 
invariable en los 
últimos tiempos.

a actitud reacia de 
los presidentes de 
las cajas de ahorro 
de Albacete y Gua
dalajara, en un acto 
reciente, para ha
blar de la fusión de 
las cuatro cajas, 
confirma las difi
cultades políticas 

para llegar a un acuerdo. 
Los negociadores agotarán 
este mes un plazo más sin 
haber acercado posturas pa
ra la firma de la fusión. Ha
ce un par de meses, la de
claración de intenciones de 
Fernando Novo, presidente 
de Caja Albacete y de la Fe
deración de Cajas de Aho
rro de Castilla-La Mancha, 
era que para el 30 de junio 
estuviera firmado el acuerdo 
de fusión por lo que las 
asambleas generales de las 
cuatro cajas deberían pro
nunciarse durante este mes 
de marzo.

La manifestación de Juan 
Antonio Nuevo, presidente 
de Guadalajara sobre el 
momento actual de las nego
ciaciones era bastante elo
cuente. «La negociación es 
normal en la marcha pero 
sin definiciones claras», ex
plicaba. Estas palabras evi
denciaban el escaso progre

so que ha habido en los últi
mos meses entre el Partido 
Popular y el PSOE. Y, sin 
embargo, las pretensiones de 
Fernando Novo eran las 
mismas de cuando se empe
zó a hablar de plazos para 
este año. «Sería extremada
mente conveniente que las 
cajas se fusionaran antes 
del 30 de junio.» Ahora el 
plazo para el pronuncia
miento de las asambleas ge
nerales se ha prorrogado 
hasta el mes de abril.

Y es que a estas alturas 
de año, Francisco Tomey, 
vicepresidente del Partido 
Popular, encargado de las 
negociaciones políticas de 
la fusión, no ha variado su 
postura desde los últimos 
tiempos. Tomey habla de 
«culturas financieras distin
tas», de dificultades deriva
das de los propios sistemas 
informáticos, o lo que él de
fine como «sistemas opera
tivos diferentes». Pero tam
bién detrás de ese distancia- 
miento está «la pérdida de 
autonomía de todas las ca
jas para traspasar todas sus 
decisiones a Toledo».

Con estas perspectivas, 
en Guadalajara la fusión 
no está nada clara, como di
ría su presidente, Juan An

tonio Nuevo. Aseguran que 
una pronunciación favora
ble de la asamblea de la caja 
alcarreña tiene que traer 
consigo alguna ventaja para 
la provincia y para el parti
do político que la gobierna. 
Unos hablan de compensa
ciones a través de cesiones 
de parcelas de poder dentro 
del organigrama de la caja 
fusionada. Para otros lo que 
G uadalajara pide es un 
mayor peso específico den
tro de los presupuestos re
gionales.

Tampoco en Cuenca la 
tarea está fácil. Esta se re
siste a la pérdida de la capi
talidad y para ello también 
exige compensaciones.

Lo que parece que avanza 
por buen camino es la nego
ciación entre los sindicatos 
y la federación de cajas. Las 
reuniones son frecuentes y 
al parecer sólo falta ultimar 
el acuerdo sobre el fondo de 
pensiones. Los representan
tes sindicales dicen que para 
abril podría firm arse el 
acuerdo. Aunque están un 
poco desconcertados por la 
negativa de la federación 
para que vean los informes 
técnicos, ya concluidos, de 
Ernest & Young.

•  ANA M. PASTOR
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C o n tro la r  la Unión 
regional de UGT a través de 

la integración de las dos 
grandes federaciones del 

sindicato, la Fete 
(enseñanza) y la FSP 

(servicios públicos) se ha 
convertido en el nuevo 
objetivo del PSOE. Su 

control evitaría brotes de 
protesta fuertes en cualquier 

ámbito de la 
Administración, ya sea 

central o regional.

La manifestación de funcionarios en diciembre contra ia Junta 
abrió la crisis en la FSP.

EL PSOE ASALTA UGT

El sindicato
de la enseñanza se integrará 

en el de servicios públicos
a situación de transito- 
riedad de la FETE- 
UGT (sindicato de la 
enseñanza) a nivel 
provincial que se en
cuentra desde hace 
meses regido por una 
gestora tras la dimi
sión de su secretario 
regional, Enrique 
García-Moreno; y los 

duros enfrentamientos en la 
FSP-UGT (servicios públicos) 
están sirviendo de base para 
buscar la integración de las dos 
federaciones más fuertes de 
UGT. Su unión, anunciada por

algunas fuentes consultadas 
por BISAGRA para este año, 
coincide con una ofensiva del 
PSOE hacia el sindicato y la 
vuelta de algunos afiliados que 
abandonaron la UGT el 14-D. 
Ese día la ruptura entre el 
PSOE y la UGT fue algo más 
que un hecho. Los militantes 
socialistas que estaban afilia
dos a la UGT y ocupaban al
gún cargo de relevancia dimi
tieron. Lo mismo hacían los 
ugetistas que ocupaban cargos 
del PSOE. Las relaciones 
UGT-PSOE se distanciaron. 
Tres años después el PSOE

quiere retomar la situación an
terior al 14-D y coloca sus alfi
les en los puntos claves para 
controlar el sindicato.

El primer objetivo es recu
perar la Federación de Servi
cios Públicos (FSP) de Toledo 
en abierta confrontación con la 
dirección regional que controla 
Enrique Lahuerta, miembro 
de la Ejecutiva Socialista de 
Guadalajara y hombre del 
consejero de Industria, José 
Luis Ros. Toledo y Ciudad 
Real son las dos provincias 
que no controla Lahuerta y 
las dos que pueden desbancar
le de la Secretaría Regional. El 
acoso de estas provincias obli
ga a Lahuerta a pedir ayuda 
al PSOE. El primer apoyo so
cialista lo recibe en Ciudad 
Real pero los hombres que 
apoya el PSOE caen con Ar- 
nesio Díaz Ropero, coordina
dor regional de UGT.

El segundo objetivo es To
ledo y las cabezas visibles, 
M" Carmen Sánchez, aseso
ra en el Gobierno Civil y 
miembro de la Ejecutiva local 
del PSE; M” Carmen Maeso, 
candidato del PSOE en las pa
sadas elecciones municipales 
y miembro de la Ejecutiva y 
José Luis Villar, concejal so
cialista de Cobisa. Estos, jun
to a afiliados del INSERSO y 
de la Comunidad terapéutica 
del Alba, controlados por el 
secretario de la Agrupación 
local socialista de Toledo y 
delegado del Inserso Francis
co Díaz, consiguen sacar ade
lante unas lista en la Asam
blea de la FSP para la elec
ción de delegados al Congre
so. La lista ganada por estos 
es impugnada por la Ejecutiva 
provincial de la FSP y se 
aprueba repetir la Asamblea.

Fuentes del Partido han 
asegurado a BISAGRA que 
no existe un acoso al sindica
to. «Somos y hemos sido afi
liados a la UGT y nunca he
mos renunciado a esa condi
ción. Los que intentan ver la 
mano del partido en esta lista 
ven fantasmas.» La pugna es
tá abierta y la anunciada inte
gración de FETE en la FSP es 
para algunos sindicalistas de 
la UGT un intento del PSOE 
de controlar el sindicalismo 
en la Administración Pública.

•  M. A. H.
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O  Rojas pasó 
por la vicaría

El locutor deportivo de 
Radio Arco Iris, Mariano 
Rojas contrajo matrimonio 
en San Juan de Los Reyes 
con Elisa Fernández. El 
banquete se celebró en el 
restaurante Olrey de Olías 
del Rey. Rojas pasa la luna 
de miel en Cancán, aunque 
desde diversos foros se ha 
señalado que aprovecharía 
para ojear y jacer informes 
sobre algunos jugadores de 
ese país. Algunos 
compañeros le han pedido 
que traigá algunos 
sombreros mejicanos.

SOEJIDAD
Ahora le ha tocado el turno al 
alicaído Paco Hernanz. El 
presidente de Caja Toledo hará 
de padrino de los estudiantes de 
derecho el próximo lunes en 
Venta de Aires. Los futuros 
abogados han acertado al 
designar para tal honor al 
gerifalte de una entidad 
financiera. Desde luego 
siempre se «escurrirá» más 
que una folklórica. Le vienen 
bien a don Francisco estas 
cosas para aprender nuevos, 
«papeles». El siempre fue un 
buen «ahijado», _ _ _ _ _

O  Bladdy Blas en Broadway
Con su toque granítico y poderoso, el mítico «jazzman» 
Bladdy Blas encandiló a la nutrida concurrencia (en la 
imagen) que se dejó cae por el Brodway. Quedó bien patente 
que su repertorio es inagotable y su virtuosismo altamente 
seductor. Estuvo perfectamente acompañado por «su escolta 
musical» destacando la solidez del batería y el sentido de la 
improvisación del pianista. Son ya muchos los que sospechan 
que el flautista de Hamelin era en realidad un saxofonista.

O  Pase de modelos en la Caja Rural
Con la colaboración de las tiendas Libélula y Manuela se 
celebró el pasado martes, en el Salón de Actos de la Caja 
Rural, un colorista pase de modelos. Al ritmo de pasodobles 
y otras piezas de la «España del sombrero» las jóvenes 
lucieron sobre la pasarela moda de verano. La recaudación 
iba a ir destinada a costear el trasplante de médula 
de un chaval de seis años. Al final la Seguridad Social 
se hará cargo.

Zaida, 
un lustro 
animando 
al personal
Zaida, ubicado en la 
Galería del Miradero, 
siempre ha sido un punto 
de referencia para los 
amantes de la noche. La 
pasada semana cumplió 
cinco años de existencia y 
para darle significado a la 
efemérides organizó una 
fiesta-aniversario. Hubo 
mucha alegría.
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NUSVA YORK 
I A  LA Y t t t t l

La finca 
de Jaime Soto

El financiero Jaime Soto, ubicado en primera línea 
de fuego los últimos meses por el «escándalo 
Ibercorp», pasa todos los fines de semana en la 
provincia de Toledo. El pseudomagnate posee una 
finca a nueve kilómetros de Oropesa llamada Po

zuelo Bajo donde el lujo, el poderío y el derroche quedan 
bien patentes. En esta suntuosa mansión Soto se lame las 
heridas que le han ocasionado sus propios delirios de 
grandeza o su desmedido afán de lucro.

El miembro de la Fundación Toledo se lo tiene bien 
montado. La finca está muy escondida y para acceder a 
ella hay que hacer «el rally París-Dakar» durante cinco 
kilómetros por un sendero que provocaría torceduras de 
tobillo entre las cabras. Para que nos hagamos mejor a la 
idea del referente «ocultista» del terreno basta con apuntar 
esta situación. No cuenta ni con guardas jurados ni nada 
por el estilo. Ante tan nulo dispositivo de seguridad pocos 
deben saber que Soto tiene esta guarida. Se la adquirió en 
1979 aproximadamente a Cristóbal Covarrubias, su ac
tual cuñado. De un árido trozo de tierra Soto ha hecho po
co menos que un vergel. En jardinería se ha gastado más 
de 90 millones a base de plantar olivos, adelfas y sauces 
llorones, mano de obra incluida, claro.

La finca posee un campo de golf que no desagradaría a 
Ballesteros, una pista de tenis algo más modesta, varias 
cuadras para équidos de categoría, una ermita y una man
sión dividida en dos inmuebles que se comunican por un 
pasadizo. Delante de la casa reposa un símbolo que chifla 
totalmente a los ricos. Algún día habrá que realizar un es
tudio freudiano o genealógico que explique a qué se debe 
tan desmedida inclinación. Me refiero a un ciervo de atri
butos voluminosos que Soto se hizo construir con piedras 
traídas de Italia.

Soto es un hombre campechano que trata bien a los al
bañiles, según me dijeron luego mis confidentes particula
res. Simplemente es un poco maniático, probablemente 
por la extravagancia que infunde el dinero a los nuevos ri
cos. Ante cualquier obra de albañilería que se le hacía, 
nunca se quedaba satisfecho de primeras. Siempre decía la 
misma frase: «tiene que dar la sensación de que el mate
rial es más viejo, de que todo es más viejo». El miembro 
de la Fundación Toledo ha introducido unos cuantos jaba
líes en Pozuelo Bajo después de alambrar impecablemente 
la finca. El sábado pasado tuve la ocasión de contemplarla 
y cuando me marchaba nos cruzamos con Soto por el ca
mino. Conducía un Porsche valorado en 14 millones y en 
los seis segundos que logré verle vislumbré a un tipo aba
tido, con el rostro muy prieto, como si se lo hubiesen co
locado con una escuadra y un cartabón. Cada día está más 
claro que el dinero y la felicidad son un caballero y una 
dama que no congenian demasiado.

S o to  pasa todos los fines de semana 
en una finca que tiene en Oropesa.

El hada madrina
Ana Rodríguez 
Mosquera representó 
un papel que les toca a 
algunas en la vida, el de 
madrina. La mujer del 
presidente desempeñó 
este «rol» en el Hotel 
Beatriz la pasada 
semana por petición de 
los alumnos de tercer 
curso de Geografía e 
Historia. La cena resultó 
cordial y distendida, 
destacando el «saber 
estar» de la dama, 
eternamente 
sonriente.
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YA CUENTA CON 22 ASOCIADAS

P o r  ahora son 22 mujeres, de distintas localidades de la provincia, las 
que forman la recién creada Asociación de Mujeres Separadas Atenea de 

Toledo. Todas ellas dicen haber tenido que superar, tras la separación, 
problemas de aislamiento, económicos, el trauma de sus hijos... y con el 

fin de ayudarse unas a otras se formó la asociación.

Creada en Toledo 
una Asociación 

de Mujeres Separadas

Margarita Herrada es la presidenta de la 
Asociación de Mujeres Separadas.

unque leg a l
mente estoy se
parada desde 
hace dos años, 
de hecho hacía 
muchos años 
que mi ex mari
do y yo había
mos roto. Era 
una situación  
bastante difícil, 
vivíamos en la 

misma casa pero no nos ha
blábamos. Ni siquiera él

hablaba a nuestros hijos, 
pues tenía problemas con el 
alcohol. Lo he pasado muy 
mal, pero ahora me siento 
capaz de ayudar a otras 
personas que pasen por es
ta situación traumática. Si 
yo hubiera estado entonces 
apoyada por una asocia
ción, creo que hubiera dado 
el paso de la separación  
mucho antes y, ni mis hijos 
ni yo, habíamos vivido tan
to tiempo de esta manera»,

La asociación está formada por unas 20 mujeres de toda la provincia.

éste es el testrim onio de 
Juani Rabosa, de Villaca-
ñas, que tiene 43 años de 
edad y dos hijos, uno de 18 
años y otro de 16.

La Asociación de Mujeres 
Separadas Atenea de Toledo 
se constituyó formalmente a 
principios del pasado mes de 
enero y en la actualidad está 
formada por 22 mujeres de 
distintas localidades de la 
provincia. La mayoría son 
de Toledo ciudad, después el 
grupo más numeroso es el 
de Villacañas, y el resto son 
naturales de otros pueblos 
como Cabañas, Madride- 
jos, La Puebla, Sonseca... 
Las asociadas son bastante 
jóvenes, pues la media de 
edad ronda los 30 años.

Antes de llegar a la sepa
ración m atrim onial, cada 
una de ellas sufrió su parti
cular conflicto con su pareja, 
desde la simple incompatibi
lidad de caracteres hasta si
tuaciones de infidelidad, ma
los tratos psíquicos o físicos, 
problemas con el alcohol o 
con el juego... y en batan tes 
casos una mezcla y un «de 
todo un poco».

Una vez que dieron el pri
mer paso para la separación, 
estas mujeres se enfrentaron 
a otros problemas diferentes; 
«lo peor es el aislamiento
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que padeces. Te sientes mal 
y angustiada, y en la mayo
ría de los casos, los amigos 
que tienes lo han sido del 
matrimonio. Lo que casi to
das hemos hecho es ence
rrarnos en casa con los hi
jos. La asociación se creó 
pecisamente para esto, para 
ayudar a la gente sobre todo 
al principio que es cuando 
lo pasa peor» comenta la 
presidenta de la asociación, 
Margarita Herrada.

El crear dicho colectivo 
surgió cuando varias de es
tas mujeres coincidieron en 
las vacaciones que organiza 
la Viceconsejería de la Mu
jer. La idea se la fueron 
transmitiendo unas a otras, 
aunque Margarita, que tra
baja de celadora en la Resi
dencia Sanitaria de Toledo, 
puso un anuncio en los lava
deros «pero todo el mundo 
se pensó que era una cosa 
de broma», según ella mis
ma comenta. A pesar de to
do, a la primera reunión que 
se convocó, «pensando que 
sólo vendrían cuatro», ya 
asistieron 15 mujeres.

@xix§> EL TRAUMA DE LOS HIJOS

Todas ellas han asumido 
la carga familiar y los hijos 
están bajo su custodia, y 
aunque ninguna de ellas 
quiere renunciar a este dere
cho —«es el instinto mater
nal» según apunta Conchi 
Morcillo-, complica bastan
te la situación, como a la ho
ra de encontrar trabajo y po
derlo compatibilizar con el 
horario de los hijos, y tam
bién por el propio trauma 
que sufren los crios ante la 
separación de sus padres. 
«Mi hijo de 6 años me pre
guntó un día que si yo no 
quería a papá. Yo le contesté 
que sí, pero que no podía
mos vivir juntos. Al princi
pio ellos también lo pasan 
bastante mal y se vuelven 
muy reacios con todo el 
mundo. Con el tiempo lo van 
superando al ver que todo es 
normal y que ya no hay dis
cusiones en casa», señala 
Justi Arriero, la tesorera de 
la asociación.

Desde la asociación se or
ganizan excursiones y char
las, y dicen que esto les sir

De todas las localidades, el grupo de Villacañas es el más numeroso.

ve sobre todo de «terapia de 
grupo». «Todas estamos un 
poco grilladas pues, tienes 
tantos problemas que no sa
bes si realmente lo estás ha
ciendo bien.» Aseguran que 
entre ellas se comprenden y 
se apoyan, consiguiendo un 
círculo de amistades en el 
que encajan. «No puedes 
evitar encontrarte en medio 
de varios mundos diferentes. 
Con la gente joven y soltera 
no te sientes del todo a gus
to, y con matrimonios te en
cuentras desplazadísima.»

Al parecer, tampoco les es 
fácil no ser objetivo de «co- 
tilleos», más aún en las po
blaciones pequeñas. «Tienes 
que cuidar mucho tu reputa
ción pues mientras al hom
bre se le defiende más, a ti 
como seas joven y vayas a 
determinados sitios te ta
chan enseguida de pendón 
verbenero. Yo salía algún 
sábado con mi hermano y al 
día siguiente ya le estaban 
diciendo a mi madre que si 
me habían visto con un hom
bre» cuenta la secretaria de 
la asociación, Loli García,

que tiene 30 años y vive en 
Villacañas.

Otro tema no menos im
portante es rehacer sus vidas 
profesionales. Muchas como 
Loli García o Juana Rabo
sa, cuando concluyen sus 
respectivas jornadas labora
les, aprovechan para asistir a 
clases y estudiar Graduado 
Escolar. «Con un poco de 
sacrificio sacas tiempo para 
ello», comentan.

Por regla general su si
tuación económ ica no es 
muy buena, pues casi todas 
trabajan como empleadas 
de hogar y en muchos casos 
los maridos se desentienden 
de pasarles la pensión men
sual. Pero por otro lado, 
también comprenden que la 
situación del hombre con un 
trabajo normal, «no es nada 
fácil tampoco. El debe divi
dir su sueldo por la mitad 
para la mujer y los hijos, y 
así es muy difícil reanudar 
una vida y mantener dos ca
sas».

•  CONCHA DEL CASTILLO

Sus
principales
necesidades
Según las responsables de 
la Asociación de Mujeres 
Separadas de Toledo, la 
principal carencia a la 
que se enfrentan son las 
guarderías para los hijos 
pequeños, «pues una vez 
que logras un trabajo es 
imposible compatibilizar 
el horario si tienes turnos 
de tarde o de noche. 
Además haymuy pocas 
guarderías públicas». 
Desde la asociación se 
quiere contar en un futuro 
con un abogado que 
pueda asesorarles en 
todos los trámites a seguir 
en una separación o para 
solucionar otros litigios 
pendientes con su pareja, 
como el impago de la 
pensión. «Ante la falta de 
medios tienes que 
recurrir a los abogados 
de oficio y muchas veces 
las cosas se demoran 
demasiado.»
También tienen en 
proyecto poder formar 
una pequeña oficina de 
empleo, a través de la 
cual muchas mujeres que 
se han separado y no 
tienen trabajo podrían 
encontrar más fácilmente 
un puesto de trabajo.

N o  buscamos 
ligues sino tener 
un círculo de 
amigas donde 
encajar”
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A través de los 
trajes típicos

Mora en busca
de Sus

El grupo de coros y 
danzas Cristo de la 

Veracruz de Mora ha

L a  historia de un pueblo no 
sólo se aprende en los libros, el 
folklore puede ser otra de las 
maneras más directas de 
conocer el pasado, folklore en 
la música, en el baile o en la 
manera de vestir. Esta idea ha 
sido recogida por el grupo de 
coros y danzas Cristo de la 
Veracruz de Mora, que se ha 
propuesto un encomiable 
proyecto: recuperar todos los 
trajes típicos de la localidad.'

Q
uizás cuando 
em pezaron  
no se imagi
naban qué 
duro iba a ser 
el trabajo de 
recuperar to
das ías pren
das antiguas. 
Sin ningún 

apoyo el grupo de coros y 
danzas Cristo de la Veracruz, 
de Mora, decidió hace ya al
gún tiempo rescatar todos 
los trajes típicos de la locali
dad, unas prendas que habla
ban de la historia de un pue
blo y que permanecían em
polvadas en un baúl y en la 
mayoría de los casos habían 
desaparecido por completo. 
«Manos a la obra», dijeron. 
Nadie les podía parar, ni 
tan siquiera los inconve
nientes económicos de la 
empresa. El proyecto se ini
ció en el año 89 coincidien
do con la creación del gru
po y a estas alturas los del 
Cristo de la Veracruz han 
recuperado más de 20 va
riaciones del traje típico 
moracho y en su empeño 
continúan, porque aún que- Más de 20 variaciones del traje típico componen por el momento la muestra.

raíces
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Toda la indumentaria rescatada se lucirá durante ia Fiesta del Olivo.

decidido recuperar 
todas las prendas 
antiguas de la localidad.

da mucho trabajo por delan
te.

Una labor de hormiguita, 
que se ha basado en fotogra
fías y grabados antiguos y 
en consultas a los mayores 
del pueblo. Una vez conse
guidas las principales carac
terísticas del traje, las costu
reras del grupo se encarga
ban de hacer uno en minia
tura y a partir de ahí y con
tando con el consentimiento 
de todos los componentes, el 
modelo se hacía a tamaño 
natural. Ante todo se ha pro
curado que la nueva indu
mentaria guarde completa fi
delidad con las antiguas 
prendas, «paro que siempre 
quede un fie l reflejo de lo 
que fue Mora hace siglos». 
Y de siglos hay que hablar 
ya que algunas prendas co
mo los refajos pintados se 
remontan al XVI aunque es 
muy difícil precisar de qué 
época exacta datan los tra
jes. Pero desde luego una de 
las prendas con más solera 
es la última rescatada, una 
toquilla del XVI tipo pico 
que aparecía siempre en las 
fotos de boda.

Estos morachos hablan 
con especial cariño del pri
mer vestido recuperado, del 
típico atuendo manchego 
con falda rayada, jubón ne
gro y mandil negro. Todos 
recordarán con qué intensi
dad se trabajó para sacarlo 
adelante. Como igualmente 
se trabajó para llegar a tener 
los más de 20 modelos entre 
los que destaca una varia
ción del vestido de novia con 
telas brochadas en tonos cla
ros, el vestido de época abo
tonado a la espalda, acompa
ñado por una toquilla y pa
ñuelo o el de rica con faldas 
bordadas y jubón y toquilla 
negra. No hay que olvidar 
tampoco el de campo con 
chambra en color o en blan
co, mangos en gris y falda 
rayada para la mujer. Entre 
los trajes de chico, mencio
nar el de gala con chaqueta y 
chaleco de terciopelo negro, 
faja negra y pantalón de pa
na negro. Otros son el traje 
de dote, que se asemeja al tí
pico toledano con refajo ne
gro y bordados en blanco, el 
de labrador, arriero o el de
aceitunero._______________
•  TEXTO: VICTORIA JIMENEZ 

FOTOS: BARRI
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L a  temporada ha comenzado esperanzadora para Puertas 
Mavisa. Tanto en la Vuelta a Murcia como en la Vuelta a 

Mallorca los hombres de Rupérez se han dejado de notar. En 
cualquier caso el ciclismo de base se trabaja mucho en esta 

provincia. Testimonio de ello lo dan los equipos Soliss, Argés 
Siracusa y Portland Iberia. Toodos marchan embaslados camino 

de la meta.

RADIOGRAFIA DEL CICLISMO 
PROVINCIAL

Puertas Mavisa 
comienza a 

“dar guerra”en 
las carreteras 

nacionales Juan Carlos González Salvador, campeón de España de fondo en carretera, está 
trabajando Intensamente las llegadas en grupo.

r a r a  González 
Salvador Van 
Poppel es el rival 
mas peligroso.

uertas Mavisa cumple 
este año su cuarta tem
porada como equipo 
profesional. Su presu
puesto es «elevado», 
ronda los 150 millones 
de pesetas, una cifra 
respetable para una es
cuadra modesta. El otro
ra gran ciclista Fausti
no Rupérez comanda 

los destinos del conjunto y a 
la hora de haberlo confeccio
nado ha preferido antes los 
hombres a los nombres...

Las aspiraciones del equi
po villacañero son fácilmen
te deducibles. Lucharán por 
una victoria de etapa en la 
Vuelta a España y por alzar
se con algunas de las clasifi
caciones parciales que todas 
las rondas tienen.

Para alcanzar estos objeti
vos los pupilos de Faustino 
tendrán que dejarse la piel 
en la carretera. Las grandes

54

escuadras se han reforzado 
copiosamente en su mayoría 
y aquí nadie regala nada.

A nadie se le escapa que 
Juan Carlos González Sal
vador, flamante campeón de 
España de fondo en carrete
ra, es la mejor ficha que Ma
visa tiene colocada en el ta
blero. El ex Banesto ha acre
ditado sus condiciones de 
buen llegador y eso no se les 
escapa a los grandes. Juan 
Carlos estará durante esta 
temporada muchísimo más 
vigilado.

En una conversación 
mantenida con BISAGRA, 
el madrileño manifestaba 
encontrarse con una moral 
«celestial». «Creo que me 
encuentro en un gran mo
mento de forma, estoy dispu
tando los “sprint” con los 
mejores del mundo y eso su
pone un acicate.»

González Salvador tiene

muy claro que su objetivo es 
batir a los rivales en el 
sprint, donde cada día está 
más fuerte. Reconocía, a es
te semanario, que ahora se 
siente «más vigilado» pero 
que por ello la responsabili
dad no le pesaba.

Su mayor preocupación es 
el PDM, esas «locomotoras 
humanas» en afortunada ex
presión de un colega que 
cuentan con un Van Poppel 
que parece retornar por sus 
fueros. «El PDM prepara 
estupendamente las llegadas 
y he podido comprobar que 
Van Poppel está muy fuer
te.»

La estrategia de Puertas 
Mavisa para alzarse con esa 
ansiada victoria de etapa en 
la Vuelta a España podría 
pasar por llegar agrupados a 
la meta y allí dar «el hacha
zo». A Juan Carlos Gonzá
lez Salvador le prepararían
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el camino Casimiro More
da y Miguel Angel Iglesias.
«Nos empezamos a acoplar 
muy bien aunque está claro 
que nos falta experiencia en 
comparación con otros equi
pos. De todas formas espe
ramos conseguirlo», apunta 
el campeón de España.

En cualquier caso sería 
muy aventurado cifrar las 
posibilidades de la escuadra 
villacañera sólo en «el efecto 
G onzález Salvador». El 
equipo está compensado y 
no se puede olvidar que 
hombres de la categoría de 
Jesús Rodríguez o Pedrero 
entran en los pronósticos pa
ra ganar alguna vuelta por 
etapas.

La temporada ha comen
zado con un barniz esperan- 
zador para el equipo de ese 
fino estratega llamado Faus
tino Rupérez. En la Vuelta 
a Murcia y en la Vuelta a 
M allorca Juan Carlos 
González Salvador y todo 
el equipo en general han 
mantenido un tono bastante 
aceptable. Incluso llegaron a 
colocarse de líderes.

PEÑA C IC L IS T A A g l 
A R G E S

 ̂ SIR ACUSA  ̂ n

i

La peña ciclista Argés consiguó ei año pasado tres campeones provinciales. Este año va a por el cuarto.

Soliss espera seguir su línea ascendente.

® m >  PROFUNDA RENOVACION

Puertas Mavisa ha cam
biado su fisonomía con nue
vos fichajes para este ejerci
cio. Abandonaron la escua
dra villacañera José Luis 
Otero Guillén, Delgado, 
Muñoz, Martínez de Gue-

reñu y Alonso.
Causaron alta en el equipo 

Javier Claramunt, Antonio 
Espejo, Casimiro Moreda, 
Martín Robleda, José Luis 
Díaz y Jiménez Sanchi- 
drián. Estas nuevas incorpo
raciones se unen a los ya co

nocidos Juan Carlos Gon
zález Salvador, M anolo 
Guijarro, Emilio Cuadra
do, Jesús Rodríguez, José 
Pedrero, M iguel Angel 
Iglesias, Rafael Lorenzana 
y José Luis Morán. En to
tal, 14 corredores, lo que su
pone una de las plantillas 
más cortas del cada día más 
competitivo pelotón nacio
nal.

Al cierre de esta edición 
Puertas Mavisa se encami
naba a Cataluña para batir
se el cobre una vez más. 
Juan Carlos González no 
tomará parte en este prueba. 
Probablem ente Faustino  
Rupérez ha decidido darle 
descanso.

Por su partes el patrón del 
Mavisa, Angel López, de
claraba a BISAGRA en lo 
referente a los objetivos del 
equipo para esta temporada 
que «pretendemos superar
nos un poco más cada año. 
No se puede hablar de mejo
rar, sino de superar».

m m  s o lis s

La escuadra Soliss cuenta 
cón un equipo juvenil por

I VI oreda e Iglesias 
le preparan las 
llegadas al campeón 
español.

Soliss espera 
repetir los triunfos 
de ia pasada 
campaña.

Más razón que un santo
Puertas Mavisa se concen

tró en el Hotel Beatriz de To
ledo desde el 28 de enero has
ta el 2 de febrero. En aquella 
ocasión tuvimos la oportuni
dad de dialogar con el direc
tor de la escuadra villacañera, 
Faustino Rupérez. Faustino 
nos expuso las rémoras que 
acompañan siempre a un 
equipo modesto. En una de 
ellas, la razón le pertenecía en 
grado absoluto. Se refería a 
que cuando un miembro de un 
equipo modesto como Puertas 
Mavisa salta del pelotón e ini
cia la escapada, algunos co
mentaristas lo interpretan co
mo una fórmula para que ha
ga publicidad del conjunto. 
Dar unas cuantas pedaladas, 
que se le vea un rato, y a de

jarse cazar.
En cambio cuando un co

rredor de un equipo tan mo
desto salta del pelotón, los 
mismos comentaristas reali
zan interpretaciones radical
mente diferentes. Apuntan 
que ha saltado con valentía, 
que lo ha hecho en el momen
to oportuno y otros tópicos al 
uso. Denunciaba, con esta do
ble manera de ver las cosas, 
que los equipos modestos, 
además de luchar contra el as
falto, lo hacen también contra 
otros factores, eso sí, más su
tiles. Algo realmente injusto 
teniendo en cuenta que los 
humildes se lo juegan a veces 
todo en un día mientras que 
los grandes gozan de más eta
pas.
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segundo año y uno de los 
aficionados que se estrena. 
Aunque las miras de Soliss 
hacia el ciclismo son recien
tes (segundo año), los direc
tivos no se pueden quejar. 
La temporada pasada estos 
jóvenes brillaron a gran altu
ra.

El gerente del equipo, 
Francisco José Hernández,
manifestaba que «por lo me
nos queremos igualar lo 
conseguido el año pasado 
que ganamos 20 carreras de 
un día. Además hicimos mu
chas clasificaciones secun
darias. Vamos a participar 
en dos vueltas de cuatro 
días, en Ibiza y en Madrid. 
No es bueno castigar dema
siado a los chavales».

Hernández añade que si 
el año pasado, antes de em
pezar la competición, le hu
bieran dicho que iban a al
canzar esos resultados lo ha
bría firmado sin pensárselo.

En esta escuadra militan 
jóvenes con un futuro intere
sante. Como escalador desta
ca Rubén Guerrero, de Ar- 
gés, y como rodadores José 
Luis Díaz, de Quintanar y 
Antonio Fernández, de Al
magro. El presupuesto anda 
todavía en el alero, porque 
tal como señala Francisco 
José Hernández, «el haber 
creado el equipo de aficiona
dos ha roto un poquito los 
esquemas». El presidente del 
grupo deportivo es Miguel 
Pantoja, el director técnico 
del equipo juvenil, Angel de 
las Heras y el de aficiona
dos, José Machín.

(gxlxg) PEÑA CICLISTA ARGES 
SIRACUSA

El director técnico de los 
juveniles de primer año y 
presidente del equipo es Pe
dro Lillo. Esta entidad cuen
ta con un presupuesto que su
pera levemente el millón de 
pesetas y es la que más traba
ja la cantera desde su géne
sis, es decir, desde los pro
mesas, alevines e infantiles.

Veintidós chavales se cur
ten aquí con la bicicleta que 
provienen en su mayoría de 
Orgaz, Sonseca, Polán y 
Villaseca de la Sagra. Co
mo escalador apunta unas 
condiciones muy interesan
tes el cadete de Cuerva, 
Juan Diego Navamuel. En
56

Portland Iberia competirá este año en el norte de España. Miguel Angel Iglesias es un especialista en encaramarse a 
las clasificaciones parciales.

rodadores el juvenil de pri
mer año Francisco García, 
de Sonseca, tam bién de
muestra grandes posibilida
des.

Pedro Lillo divisa el pa
norama con optimismo. «Es
te año aspiramos al máximo. 
La temporada anterior fu i
mos campeones provinciales 
en promesas, alevines y ca
detes. Por tanto ahora aspi
ramos a conseguir cuatro 
campeonatos provinciales. 
De todas formas estoy estis- 
fecho.»

m m  PORTLAND IBERIA

El equipo amateur que di
rige Nemesio Jiménez con 
Federico M artín Baha- 
m ontes en la trastienda 
afronta la temporada con 
una enorme ilusión. La es
cuadra está compuesta por 
chavales que oscilan entre 
los 18 y 23 años. Son aficio
nados de primer año y afi
cionados de segundo año, 
que luchan por dar el gran 
salto hacia pelotones más 
cualificados.

Al cierre de esta edición 
el equipo viajaba hacia Ali
cante con objeto de compe
tir en la Vuelta a la Costa 
Blanca. La prueba dura seis 
días y Portland Iberia acudía 
a la ronda algo mermado por 
las lesiones.

«En esta prueba hay una 
gran calidad, vienen 10 se
lecciones extranjeras. El 
trazado es muy duro porque 
hay bastante montaña. Pero

nosotros estamos muy bien 
de moral y pensamos ir a 
por todas», señalaba a este 
semanario Nemesio Jimé
nez.

El equipo parece estar 
bien compensado. Como es
caladores sobresalen Anto
nio Peñamotos (lesionado), 
Torija, Jacomé y Hernán. 
En el capítulo de rodadores, 
Luis Carlos González Sal
vador y Jorge Casillas mar
can un nivel interesante. 
Tampoco sería conveniente 
dejar en el tintero al talave- 
rano Juan Carlos Gonzá
lez, conocido por el sobre
nombre de Tarzán, que a sus 
22 años atesora un gran fu
turo.

«Al ser aficionados -se 
ñala Nemesio- no cobran. 
Nosotros les damos todo el 
m aterial y les prestam os 
ayuda para las vitaminas. 
Los premios en metálico de 
cada vuelta son para ellos, 
por supuesto, y se lo re
parten equitativamente.»

El equipo de Nem esio  
intentará superar los resul
tados de la temporada pa
sada como m ínim o. Se 
consiguió ganar una vuelta 
por etapas y hacer dos se
gundos puestos en otras 
tantas com peticiones. Su 
calendario se presenta bas
tante apretado. Quieren ha
cer el de C astilla -L a  
M ancha al com pleto  y 
además salidas a Alicante, 
Murcia y el norte.

•IGNACIO ARIZAGA

i

A rgés Siracusa 
trabaja la cantera 
desde los promesas 
y alevines.
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Jesús Angel Gálvez es un yebenoso que a sus 23 años ya 
ha conseguido varios títulos nacionales de cross, el último, 
el obtenido hace una semana en Santander cuando Chico 
-que así se le conoce cariñosamente- se proclamó cam

peón nacional de cross universitario.

Jesús Angel Gálvez, campeón nacional 
de campo a través

"Castilla-La Mancha 
cuenta

con los mejores 
corredores 
de cross"

n los Yébenes 
todos le cono
cen pero no 
todos saben 
tan bien como 
los pastores y 
agricu ltores 
de su afición 
por el atletis
mo. Con ape
nas 13 años, 

Jesús Angel Gálvez -cono
cido cariñosamente como 
Chico- se pateaba los cami
nos de esta localidad para 
iniciarse en lo que sería su 
actividad deportiva favorita: 
el cross. A sus 23 años, Je
sús Angel es todo un cam
peón en campo a través. Su 
último triunfo, el obtenido 
hace una semana en Santan
der cuando el atleta yebeno
so consiguió el primer pues
to a nivel nacional de cross 
universitario. En su palmarés 
deportivo tiene nada menos 
que un campeonato de Espa
ña de cross en el 87, un cam
peonato de España promesa 
de cross en el 89, un sub
campeonato nacional júnior 
en el 88 y ha participado en 
el mundial de Varsovia y 
Nueva Zelanda en los que 
ocupó el puesto 35 y 22, res
pectivamente.

-¿Qué ha supuesto para 
ti esta última victoria?

-H a sido cuestión de or

gullo y pundonor, para sacar
me la espina de la carrera 
que realicé la semana ante
rior en Cáceres en donde me 
derrumbé síquicamente y tu
vo que abandonar la prueba.

Chico compagina su afi
ción con los estudios en el 
INEF y trabaja como moni
tor en un colegio.

-¿Q ué piensas hacer 
cuando te licencies?

-Tengo varias opciones, 
trabajar como interino, dejar
lo todo y dedicarme a entre
nar o marcharme a la mili. 
Entre las tres se perfila como 
la más probable la de traba-

“ TJLrfas lesiones son el ene
migo número uno de un atleta.”

jar como interino y al año si
guiente opositar.

-¿C uáles han sido las 
principales dificultades con 
las que te has enfrentado?

-Llevaba retirado dos tem
poradas por el tema de las le
siones. Las lesiones son el 
enemigo número uno de un 
atleta. Chico en estos mo
mentos está en el club Atle
tas Unión Segovia que dirige 
Pascua Piquera, aunque no

Jesús Angel Chico -e l segundo por la izquierda-, durante su viaje a Nueva Zelanda para 
participar en el campeonato del mundo.

ha perdido contacto con sus 
primeros entrenadores y ami
gos en Toledo. Jesús Angel, 
recuerda cariñosamente a Ni
colás Milla, José Toledo, 
Rosique o Paco Caballero.

-¿Guardas alguna rela
ción con las personas que 
guiaron en Toledo tus pri
meros pasos?

-Siempre me han dejado 
las puertas abiertas para vol
ver. De hecho, todos los años 
me avisan. A pesar de estar 
con el Club Atletas de Sego
via, Chico cuando sale a la 
pista viste la camisa de Cas
tilla-La Mancha y corre por 
esta comunidad.

-¿A qué aspiras en el te
rreno deportivo?

A largo plazo a participar 
en la Olimpiada de Atlanta en 
el 96, a corto a estar en el 
equipo nacional de cross entre 
los nueve primeros en catego
rías absoluta y en verano a al
canzar marcas aceptables en 
5.000 metros. Pero Jesús An
gel no piensa dedicarse con 
exclusividad al atletismo, ade
más del cross tengo otras co
sas en las que pensar, aunque 
tampoco olvida el aspecto 
económico, a pesar de recono
cer que las grandes sumas van 
a parar a un grupo de elegidos. 
No pretendo poner un negocio 
pero sí sacar un dinero extra 
que siempre viene bien.

-¿Cómo ves el cross a ni
vel nacional y regional?

-España tiene el mejor 
fondo europeo. A nivel re
gional en condiciones nor
males Castilla-La Mancha 
es la mejor región de Espa-

C ¥ ?
J - i n  política se busca re

sultados y el dinero va a la 
gente que no lo necesita.”

ña y cuenta con atletas como 
Serrano, Esparcía, Paul, 
Montero o José Luis Gon
zález.

-¿E xiste  algún apoyo 
por parte de la Adminis
tración al deporte base?

-Aunque hablan de que se 
dedican especialmente al de
porte base, en política se 
buscan resultados y el dinero 
siempre va a gente de alto 
nivel que no lo necesita.

Dentro de una semana este 
yebenoso viajará hasta Dei- 
jon en Francia para partici
par en el Campeonato Mun
dial de Cross Universitario. 
Chico confiesa estar bien pre
parado para la prueba y tiene 
esperanzas de obtener un 
muy buen resultado. ¡Suerte!

VICTORIA JIMENEZ
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Lo que algunos consideran 
la tecnología más avanzada, 
para nosotros tiene 77 años.

► Algunos fabricantes 
de autom óviles están con
vencidos de que la técnica 
m ultiválvulas es un "gran 
salto adelante en su tec
nología" o su "innovación más 
vanguardista". Podemos en
tender muy bien este entu
siasmo porque a nosotros nos 
pasó lo mismo hace 77 años. 
Cuando salieron a la luz 
nuestros primeros motores 
multiválvulas en una carrera 
de automóviles: el gran Pre
mio de Francia de 1914.

► No obstante, hubo 
un inconveniente que nos 
impidió inclu ir esa nueva 
tecnología en nuestros coches 
de serie de forma general. 
Fuera de los circuitos de 
carreras, el motor multivál
vulas era muy poco elástico. 
Tal como estaba diseñado  
presentaba dificultades espe
cialmente en las revoluciones 
bajas y medias. Sin embargo,

era un motor fuerte y poco 
contaminante.

► Los ingenieros de 
Mercedes-Benz no se resig
naron a aceptar esta debili
dad y se pusieron a trabajar 
tal y como se hace todo en 
Mercedes, concienzudamente. 
Así consiguieron fabricar 
motores con mando de vál
vulas variable: esto quiere 
decir que las válvulas de 
entrada se abren y cierran 
siempre óptimamente. Y para 
llegar a esto, el árbol de levas 
se ajusta automáticamente 
siguiendo las distintas de
mandas de carga del motor.

► Tampoco vamos a 
aburrirle con una explicación 
demasiado prolija de este in
vento, porque preferim os 
explicarle las ventajas de 
estos motores de forma di
recta:
1. Su Mercedes está pro
pulsado por un motor que

consume menos gasolina en 
relación con su potencia, 
además de conseguir una 
combustión menos conta
minante.
2. En comparación con otros 
motores m ultiválvulas, los 
motores Mercedes-Benz no 
funcionan solamente de 
forma elástica y fuerte en 
altas revoluciones sino 
también en la zona baja del 
cuentarrevoluciones: "Como 
un buey delante del arado". 
Así lo describió de forma poco 
ortodoxa un experto anónimo. 
Realmente, pensamos que 
después de esta comparación 
no tenemos nada más que 
añadir.

Mercedes-Benz
Nadie más construye coches así.Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #221, 22/3/1992.



CULTURA

Premios de Fotografía 
Ciudad de Toledo
Las salas Alberto Sánchez y Julio Pascual de la Posada 
de la Hermandad recogen estos días las fotografías que 
optan este año a los galardones Casiano Alguacil y 
Eugenio Rodríguez. Ambas convocatorias integran la 
oferta con la que en su XVIII edición de los Premios 
Ciudad de Toledo, el Ayuntamiento fomenta y divulga 
tanto la labor de aficionado como la del profesional de la 
imagen fija. La obra que reproducimos es una de las 
meritorias instantáneas con las que comparece en la 
muestra el fotógrafo José Luis de la Cruz.

Jóvenes fotógrafos
Los alumnos de Fotografía del Instituto de Bachillerato 
Sefarad de Toledo han traspasado los límites del laboratorio 
de trabajo para acercar al público sus obras, colgándolas en 
la sala Tebeo de la capital. Las 68 fotografías de la 
exposición ponen de manifiesto el frescor y la espontaneidad 
de estos estudiantes, a la vez que el aprovechamiento por 
parte de los mismos de una disciplina en la que técnica y 
arte se complementan y necesitan.

Luis Pablo
en Tolmo
El pintor Luis Pablo Gómez 
Vidales expone estos días su 
última producción artística 
en la galería Tolmo, sede de 
la Asociación Cultural del 
mismo nombre, a la que 
pertenece desde el comienzo 
de su andadura.
La exposición recoge las 
últimas investigaciones 
pictóricas del artista, en las 
que se intercalan fragmentos 
de telas estampadas de 
fabricación industrial con 
masas de color 
interaccionadas con los 
mismos, poniendo en clave 
de diálogo un juego sobre la 
superficie del cuadro, en el 
que los motivos 
ornamentales y grafismos 
que recogen sus ritmos y 
ademanes componen un todo 
coherente de naturaleza 
abstracta y serena 
expresividad.

El Cultural Toledo es una 
hermosa idea. El Cultural 
Toledo tiene cuatro excelentes 
fuentes de financiación. El 
Cultural Toledo tiene un 
espejo en Castilla-La Mancha 
en el que mirarse: el Cultural 
Albacete. Si ambos culturales 
se parecen poco es porque el 
Cultural Albacete tiene una 
buena organización, una 
gestión que entiende de 
objetivos culturales y una 
precisa información a los 
ciudadanos.

La pintura de Juana Pastor
La sala de exposiciones Beruete ofrece a los aficionados a la 
pintura de corte realista los lienzos de Juana Pastor, pintora 
de interiores y paisajes resueltos con pinceladas sueltas de 
vivos colores que recogen las sensaciones de la autora ante 
el entorno. Utensilios de labranza, muebles antiguos, flores 
y demás elementos clásicos del género del bodegón posan 
ante el espectador casi revelándole sus secretos y recuerdos, 
reivindicando en las obras su protagonismo como piezas 
clave de las composiciones.
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Bs Joglars de conquista 
por Castdla-La Mancha

A l  final, Los 
Paquis se rinden ante el 

ramalazo hispano de 
sus colonizadores.”

Tras el éxito cosechado en Albacete, el grupo de teatro catalán Els Joglars actuó por se
gunda vez en Castilla-La Mancha, dentro del ciclo de teatro de humor organizado por el 
Ayuntamiento de Ciudad Real en colaboración con la Junta. El espectáculo Yo te n g o  u n  tío  
e n  A m é r ic a  consiguió una de las más cerradas ovaciones que se recuerdan en el teatro 
Quijano.

Antes de la representación en el teatro Quijano, los actores de la compañía catalana«,Els Joglans», posaron en exclusiva para BISAGRA.

«La epopeya del descubri
miento y colonización de 
América se nos aparece hoy 
como un conjunto desorde
nado de imágenes, más pró
ximas a la locura onírica 
que a un pasaje real de la 
historia», dice en el progra
ma de mano el director, Al- 
bert Boadella, quien con 
habilidad e ingenio recurre a 
la terapia psicodramática; a 
la escenificación de la locura 
frente a la cordura para re
presentar la vida de una tri
bu americana antes del des
cubrimiento. Los psiquiatras 
del frenopático de Pruit pro
ponen a los enfermos un jue
go, diáfano, pero al mismo 
tiempo peligroso que termi
nará convirtiéndose en una

lucha folklórica por dirigir y 
colonizar el cerebro de los 
pacientes, quienes mediante 
un proceso de mimesis es
quizofrénica, se transforma
rán en los indios Paquis, tri
bu precolombina engendra
dos por la Paqui, una manía
ca ninfómana de parto impa
ciente y constante.

Puesta en escena

La magnífica puesta en 
escena que los nueve actores 
de la compañía realizan se 
ve excelentemente superada 
por la interpretación (o espa
ñolada) de los seis bailarines 
de flamenco.

El descarado ramalazo

hispano es utilizado por 
Boadella como símbolo co
lonizador, versión «tipical 
Spanish» tras la que se refu
gian los Hernán Cortes, Pi
zarra y otros conquistado
res, siempre bailando fla
menco. La obra continúa 
después con la evangeliza- 
ción y la mixtara caótica de 
ideas, modos y razas que ge
neró el proceso del mestiza
je. Tras el caos, la confu
sión. Luz y sonido, todo el 
montaje de la obra en gene
ral despliega durante aproxi
madamente dos horas la 
energía dramática de los 16 
intérpretes, reforzada por las 
80 cuerdas colgadas del te
cho que los mismos actores 
transforman en diferentes

espacios y que sirven para 
marcar territorios y para es
capar del opresor.

La expectación despertada 
por la representación de la 
obra en Ciudad Real, llenó 
el vestíbulo del teatro Quija
no de todo tipo de comenta
rios antes y después de la re
presentación. La inequívoca 
personalidad de Boadella, 
que lleva ya 30 años incor
diando desde la escena, es 
capaz de levantar los más en
cendidos elogios a su inge
nio o la más detestable críti
ca, aunque la pasada semana 
en el teatro municipal, todas 
las caras rezumaban, a la sa
lida, una gran satisfacción.

ANGEL N. VELDUQUE
FOTO: M.A. SANCHEZ
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Loreto Valverde, presentadora de Tele-5

"Me gustan 
los hombres bajitos"

Vino a Toledo en compañía 
de su inseparable hermana 
Marta para presentar el equi
po ciclista juvenil Soliss. De
jó boquiabierta a la concu
rrencia que comprobó que 
su inconmensurable belleza 
no es producto del enfoque 
benévolo de las cámaras. 
Simpática y elegante, sólo 
su desmayada risa desento
na en el conjunto.

k3oy un poco 
introvertida, me pienso 
demasiado las cosas y 

me cuesta mucho 
decirdirme.”

L e gusta más el ciclismo 
que a un hipocondríaco 
un diagnóstico. Por se

gunda vez se acercó a esta 
metrópoli para presentar 
asuntos relacionados con las 
dos ruedas sin motor. Ante
riormente había venido con 
motivo de «la cena del de
porte» que organiza Fede 
Baham onte. Por eso, El 
águila de Toledo, nada más 
verla dijo: «te has pasado a 
la competencia, ¿eh?». Y 
esta barcelonesa contestó 
con una de esas risas arrít

micas que parecen una sim
biosis entre el hipo y una 
exclamación de satisfacción 
tras haber ingerido un cala
mar. A pesar de su rutilante 
trayectoria su vanidad no se 
deja convencer por tormen
tas. Sabe perfectamente que 
los pájaros están mejor vo
lando por el cielo que en la 
cabeza de uno mismo.

-L a televisión, ¿colma 
sus aspiraciones?

-En absoluto, no soy con
formista, y por eso espero 
seguir ascendiendo poco a

poco e ir haciendo cada día 
más cosas. No puedo decir 
que se hayan colmado mis 
aspiraciones porque las aspi
raciones nunca se terminan.

-¿Que signo del Zodíaco 
es?

-Libra.
-¿Y cuantos años tiene?
-Usted es un pillo (risas).
-Era para saber su ho

róscopo chino.
-Se lo digo yo, soy caba

llo (1966).
-Entonces, ¿qué le gus

taría hacer?
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-Actualmente me siento 
muy contenta con lo que ha
go. Trabajo en un programa 
que me parece muy divertido 
y además tengo un espectácu
lo en directo junto a mi her
mana Marta. Y a todas las 
ciudades dónde estamos yen
do nos está sonriendo el éxito.

-¿Congenia bien con Ja
vier Basilio en «Que gente 
tan divertida»?

-Fenomenal, mejor impo
sible, porque lo tiene todo. 
Es un compañero excelente, 
divertido y además muy 
buena persona. Nos entende
mos a la perfección.

-¿Qué representa para us
ted lo hortera en este país?

-Hortera es lo que tiene 
poca calidad a todos los ni
veles. En la vida todo requie
re una preparación, incluso 
lo que parece más simple. La 
falta de calidad y prepara
ción descubren al hortera y 
eso se nota en el carácter y 
en la forma de comportarse. 
¿Ejemplos?, ahora mismo no 
se me ocurre ninguno.

-¿Cómo encaja las críti
cas?

-Muy bien, porque siem
pre me parecen constructi
vas. La falsa adulación no 
sirve para nada.

-¿Es usted una «super- 
mujer»?

-¡Que va! No puedo consi
derarme así porque tengo de
fectos como todos los huma
nos e intento superarme poco 
a poco. Mi principal defecto 
es la timidez, o no sé, quizás 
soy un poco introvertida, aun
que no lo parezca. Me pienso 
demasiado las cosas y me 
cuesta mucho decidirme.

-¿Por qué lucha actual
mente?

-Por muchas cosas, pero 
sobre todo por mantenerme. 
No creo en el boom del mo
mento porque eso es algo 
que se acaba rápido. En mi 
carrera siempre he ido muy 
despacio y quiero seguir así.

-¿A  quién prefieres, a 
Cristina Almeida o a Isa
bel Tocino?

-No me gusta elegir entre 
ese tipo de personalidades. 
Me parecen todas del mismo 
calibre.

-¿C óm o le gustan los 
hombres?

-M e gustan con persona
lidad, divertidos y no muy 
altos, prefiero a los bajitos

E n  televisión hay 
algo de machismo. 

Salen poco los azafatos 
y los chicos guapos.”

/o hortera es lo 
que tiene poca calidad a 

todos los niveles.”

porque así domino yo la si
tuación (risas).

-En televisión, ¿hay mu
cho machismo?

-Un poco sí y para verlo 
basta con fijarte en las pro
gramaciones. Siempre están 
las azafatas, las chicas que 
acompañan al presentador, 
las chicas monas, las chicas 
guapísimas... en cambio los 
azafatos y los chicos guapos 
de los conjuntos musicales 
salen poquísimo. Pero bueno, 
estamos en una sociedad ma- 
chista y hay que aceptarlo.

-¿T iene algo especial 
contra el amarillo?

-Yo personalmente no pe
ro cómo estoy rodeada de 
gente que sí lo tiene prefiero 
evitar el amarillo, más que 
nada para agradarles. No 
soy supersticiosa pero pre
fiero satisfacer a mi entorno 
en estos casos.

-¿Quién le enseñó a us
ted?

-H e tenido muchísimos 
maestros, empezando por 
mu hermana Marta, que se 
inició antes en el trabajo de 
«vedette» y me ha enseñado 
cantidad de cosas que luego 
me han servido bastante. 
También me ha servido tra
bajar con Florinda Chico, 
con Zori y Santos, con An
tonio Ozores y Emilio Ara
gón. Y bueno, no puedo ol
vidarme de Javier Basilio.

-¿A qué le tiene un mie
do especial?

-Aunque sorprenda ahora 
mismo sólo le tengo miedo a 
una cosa, y esa cosa o como 
se le quiera llamar es la 
muerte. En los demás terre
nos de la vida me siento se
gura y además me encuentro 
muy apoyada por todo mi 
equipo, por mi hermana y 
por mi madre, que no es 
poco.

TEXTO: IGNACIO ARIZAGA 
FOTOS: CLARA I. RODRIGUEZ

N o  me quedo ni 
con Cristina Almeida ni 

con Isabel Tocino.”
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Juan Echanove, actor

"Concuera es un anormal"
Por qué en Almagro y 

no en cualquier otro 
sitio?

-La idea de venir a ensa
yar El Quijote a Almagro es 
más espiritual que práctica. 
La versión de ElQuijote que 
vamos a hacer en teatro co
nocerá la luz por primera 
vez en Nueva York, seguirá 
por Roma, Nápoles y luego 
llegará a Sevilla para debu
tar en la Expo 92, más tarde 
hará una gira por España, 
en la que vendrá a Alma
gro, y finalmente por hispa- 
noamérica. Entonces nos 
parecía que de alguna mane
ra no era justo que no tuvie
ra un nacimiento puramente 
manchego y pensamos que 
para esto qué mejor que ve
nir a construirlo a Almagro, 
aunque podía haber sido To

Echanove es un actor de moda. Su participación en la serie 
televisiva Las Chicas de hoy en día y la reciente entrega del 
segundo premio Fotogramas, lo sitúan en una posición pri
vilegiada, pero él pasa de elogios y de etiquetas. Fiel consi
go mismo, continúa trabajando sin descanso para pulir su 
pasión por el teatro. Una necesidad vital. Ahora se encuen
tra en Almagro preparando la versión teatral de El Quijote.

ledo, Ciudad Real, Tome- 
lloso o Valdepeñas, lo que
pasa realmente aquí, en Al
magro, hay una mayor sen
sibilidad hacia el teatro clá
sico.

-Recientemente has ob
tenido el segundo premio 
F o to g ra m a s, por tu papel 
en la serie de televisión Las 
c h ic a s  d e  h o y  en d ía , ¿te 
atreverías a afirmar que 
estás en el momento cum
bre de tu carrera?

-N o. Para qué. Con 31 
años que voy a cumplir, si 
estuviera en la cumbre de mi 
carrera querría decir que a 
partir de ahora empezaría a 
decaer y cuando tuviese 40 
años ya no valdría para nada.

-P ero  hay que saber 
mantenerse.

-Es que lo de mantenerse 
es una cosa que no tiene sen
tido. Siempre hay que cre
cer. Yo creo que un tope no 
se alcanza nunca y cualquier

función o película que uno 
hace siempre hay que inten
tar ser mejor. Es decir ser 
actor es ser como persona. 
Decía Ionescu «que todos 
los hombres son actores sal
vo algunos actores en el es
cenario», es una frase muy 
cruda pero es verdad, según 
como te desarrolles como 
persona te desarrolles como 
actor. Para mí interpretar es 
como una necesidad vital.

-¿Y qué te sucede si tie
nes la necesidad vital de 
interpretar un determina
do personaje v ese papel 
no te llega?

-Es que no es que yo tenga 
en la cabeza la necesidad de 
hacer un papel, es decir si yo 
hubiera querido hacer Sancho 
Panza toda la vida y no me 
hubiera llegado el papel hu-

Z3H0NVS VIAJ
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El actor Juan Echanove critica duramente a ios directivos de Televisión Española, y defiende la gestión realizada por Pilar Miró.

biera supuesto una frustra
ción. Evidentemente que yo 
quiero hacer Otelo y otros 
muchos personajes del teatro, 
pero no los espero. Como di
ría Sancho, el que espera, de
sespera y yo la desesperación 
no la obtengo de mí mismo 
sino de todo lo que me rodea.

-¿A ti se te llega a que
dar algo del personaje in
tegrado en tu personali
dad?

-No todos los personajes 
arañan la personalidad del 
actor pero muchos sí. Su
pongo que Sancho me mar
cará de alguna manera fun
damental pero todavía no es
toy en disposición de afir
marlo. Con este personaje 
no me ha pasado como con 
otros que han pegado un 
zambombazo en mi forma 
de ser, quizás porque estoy 
más cercano a la línea utópi
ca del quijotismo que a la lí
nea sedentaria, casi servilista 
de los «panzas». De todas 
formas ambos personajes 
son las dos caras de una mis
ma moneda, son las dos Es- 
pañas de Machado.

-¿Te ha servido de algo 
la serie televisiva de El 
Quijote para tu composi
ción?

-Para mi composición tea
tral no, pero sí me ha servi
do para pasármelo bien. No 
es justo, (y esto lo digo en 
honor de uno de los mejores 
directores que ha tenido Te
levisión Española, que es 
Emiliano Piedra) que no se 
haya hecho una segunda par
te de El Quijote. Es un aten
tado cultural, lo que pasa es 
que ahora que Emiliano ha 
fallecido no creo que sea fá
cil. El era el productor ideal 
y a televisión se le ha muer
to como el rayo.

-Para quienes os dedicáis 
en cuerpo y alma a la cultu
ra, ¿no tenéis la sensación 
de que la Administración os 
está tomando el pelo?

-Hablan de la capitalidad 
cultural de Madrid. Bien, 
pues estamos ya en marzo y 
no ha habido ni un solo 
acontecimiento. Yo pienso 
que están importando otras 
cosas mucho más, que esta
mos perdiendo el tren. Fíjate

si será absurda la cultura que 
se ha vendido a la gente que 
el problema cultural es un 
tema de subvenciones. Está 
claro que ahora mismo los 
bancos no pueden subsistir 
sin subvenciones y hasta 
ahora nadie ha preguntado a 
dónde iban las subvenciones 
de Ibercorp.

-¿Y  ante situaciones 
como las que acabas de 
describir uno no llega a de
sesperarse?

-Yo es que sinceramente 
estoy hasta los cojones. No 
puedo evitar el decirlo así. 
Yo no me siento vinculado a 
ningún proyecto cultural de 
este país. Estoy sinceramente 
harto. Yo me considero espa
ñol en cuanto hermano de 
mis hermanos españoles, pe
ro es que estoy hasta las nari
ces de que todas las autorida
des de este país en el mo
mento en el que cogen el go
bierno se olvidan de los bue
nos propósitos que tenían el 
día anterior y se convierten 
en seres abominables que 
pretenden acabar con la cul
tura del país, porque cuanta

menos cultura hay más difícil 
es que los descubran todos 
los escándalos que tienen.

-¿Te cuesta trabajo creer 
el éxito que han alcanzado 
los culebrones sudamerica
nos en España?

-Hombre yo entiendo que 
ante una serie de televisión 
bien hecha por los america
nos, con un costo muy supe
rior en millones de pesetas a 
las series españolas y rodada 
en panavisión en vez de es
tar grabada en 16 milíme
tros, la gente diga que está 
mejor que una película espa
ñola, lo que ya me niego a 
entender es que 80 culebro
nes que pongan en televisión 
la gente diga que están me
jor que una película españo
la, porque no es verdad. A 
mí hacer una serie de televi
sión como la de Las chicas 
de hoy en día me cuesta dos 
años de mi vida. Un cule
brón de 300 capítulos esta 
gente lo hace en la mitad de 
tiempo, con un apuntador en 
la oreja y unos actores abso
lutamente lamentables.

ANGEL N. VELDUQUE
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MUNDO MAGICO por BRUJOS DE ODELOT

H

O

ARIES: No tienes ni el pecho 
ni la gargantilla esta se maneja 
para dedicarte al cante «jon- 
do», porque lo vas a dar/pade- 
cer de las vías altas. Donde 
puede que tengas buenas 
oportunidades es en el plano 

profesional, ahí tu creatividad, tu magnetis
mo, tu simpatía arrolladora y tu «look» te 
pueden proporcionar más de un suspirillo de 
admiración. Las energías que te sobren cana
lízalas hacia «todo aquello» que se te venía 
resistiendo del sexo opuesto, pues tienes un 
as en tus manos y una posibilidad sublime de 
llevarte el gato al... catre.

LEO: La salud debe preocu
parte menos si te ocupas ra
zonablemente de ella y pones 
los medios necesarios para 
que esos pinchacitos de los 
que tú haces m ontañas se 
conviertan en granitos de are

na que se los lleva el viento. Se presentan 
cambios relacionados con lo laboral pero 
ello te puede venir guay del paraguay para 
llenarte de felicidad y, de paso, que hagas 
partícipe de ese enjuague a esa personilla 
que te alienta en el cogote de chorlito sin 
que te des cuenta las más de las veces. Más 
naturaleza, más régimen y más amor -del 
sentimental y del otro- pueden ser los mejo
res regalos con los que te homenajee la pri
mavera.

SAGITARIO: s i tus accio
nes sentimentales cotizasen 
en bolsa estarían en franca ba
jada, porque eso de que te es
tén demostrando siempre que 
te quieren sin tú pagar con la 
misma moneda, cansa un pelo 

largo; queremos decirte que están empezan
do a estar de ti hasta el ático de la sesera. En 
lo laboral parece que pintan copas, pues ahí 
sí tienes coro que te aplauda las gracias, y 
como de inteligencia andas sobrado en este 
tiempo -no siempre-, pues puedes alcanzar 
algún triunfillo que te va a envanecer más y 
que lo puede pagar tu vidilla sentimental. 
De salud depende más de tu voluntad disci
plinaria que de agresiones externas.
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TAURO: Tienes en común 
con los Aries el hecho de que 
las vías respiratorias andan 
un poquito tocadas del ala, y 
es que no se puede presumir 
de tarzán en este pleno vera
no que estamos viviendo este 

invierno, porque las corrientitas de aire se 
pueden fastidiar de lo lindo. En lo laboral 
deberías bucear en el túnel del tiempo a ver 
si encuentras las razones por las que siem
pre tropiezas en la misma piedra. En lo 
amoroso andas bastante flagelado en lo que 
a vida de pareja se refiere, pues vuestra vi
da se presenta con la misma relación que la 
de un fakir y su cama de clavillos.

GEMINIS: Tu natural está 
saludable y tu estado caracte
rial casi jubiloso, pero no es
pecules con tu proverbial en
canto y poder de seducción 
para conseguir todo lo que te 
apetece. En vez de especular 

apunta fino y a la cabeza, tratando de que 
cada día parezca único e irrepetible. De lo 
dicho, quien menos lo va a agradecer es tu 
pareja, pues es que las parejas, a veces, son 
un verdadero muermo, ¿verdad? El trabajo 
quizá os absorba demasiado, por lo que no 
sería nada descabellado que buscaséis algu
nos momentos para el relax, al ser posible 
en compañía.

CANCER: Toda la energía 
del universo parece que quie
re jugar contigo esta semana; 
te encontrarás como un rambo 
o como una vampirella. A tu 
estado de salud debieras sa
carle una rentabilidad erótico 

sensual cuantiosa, pues no todo el año vas a 
tener las ganas y las cachas tan a punto. Pe
ro no es fácil que te dediques al amor si te 
enfrascas en tanta reunión de trabajo, en tan
ta productividad, en tanto buscar ascenso, 
pues todo ello te provoca una velocidad en 
la razón que te puede producir agobios, mie
dos y pesadillas. Lina verdadera lástima que 
pierdas tanto el tiempo con lo engatusadi- 
tos/as que están algunas personas de tu en
torno.

VIRGO: Cuando tienes el 
coquillo en ternillas más inte
resantes que tu pertinaz do- 
lorcillo de cabeza, se te quita 
el dolorcillo. Estás empezan
do una etapa gozosa que de
biera serlo mucho más si le 

dedicases a las relaciones sociales -inclui
das las amorosas- ese tiempo que desperdi
cias en tanta relación laboral inservible. 
¡Ah! y los astros nos dicen que las relacio
nes clandestinas tienen un particular atracti
vo, pero las aventurillas fugaaaaaaces no te 
van a traer taaaaaanta ventuuuuura como 
una relaaaaaación estaaaaable, pero a falta 
de pan -dice el dicho-buenas son tortas.

LIBRA: Si te dedicaras a 
pensar antes de hablar, en
contrarías buena parte de la 
virtud y el triunfo social que 
buscas. Si el nerviosismillo 
que te agarrota no te deja ar
gumentar, puedes tener pro- 

blemejas en el trabajillo con algún capulle- 
jete primaveral con las subidas ínfulas de 
hhhheeeefecillo. ¡Ah! y lo que se te prohí- 
ben/aconsejan los astros es que separes tu 
vida de pareja de tu vida laboral o de nego
cios, so pena de que quieras perder a la una 
o a los otros o coronarte de hueso -que diría 
don Francisco de Quevedo- Si quieres in
vertir, que sea en valores estables, pues tu 
economía no está para aventuras tipo Iber- 
corp.

ESCORPIO: Tu cuerpo te 
pide gastos de energía sea co
mo sea, pero tu natural ansie
dad te lleva a cometer exce
sos con la comida, así que 
electrifica el frigorífico, átate 
las manos, ponte un espara

drapo en la boca, pero limita ese desenfreno 
de alguna manera o terminarás como Pava- 
roti y la Caballé juntos. En amores se te pre
senta una semana un tanto peliagudilla y 
pendenciera y es que te has creído que tie
nes que llevar el pedestal hasta para realizar 
las «bellaquerías» detrás de la puerta, y eso 
tu parejita romántica no sólo no lo soporta, 
sino que lo odia, y es que el éxito cuando se 
sube a la calabaza, no es buen compañero.

CAPRICORNIO: No fir
mes ningún papel que pueda 
comprometerte porque hay 
quien quiere pillarte en renun
cio y ponerte en la picota. 
Hay personas en tu entorno 
que te están desestabilizando 

y que les gustaría removerte el sillón, y lo 
conseguirán si sigues rodeado/a de subordi
nados incompetentes, que son suficientes, 
razón para que tu buena voluntad y tu traba
jo se vayan a pique. De amores no te deci
mos nada o casi nada, porque estáis los Ca
pricornios que no os coméis una rosca ni 
aunque os la regalen, claro que el problema 
más que vuestro es del muermo de pareja 
que os toca sufrir. La salud, de caballo.

ACUARIO: Si quieres in
troducir cambios en tu vida 
laboral, éste no es el mejor 
momento para intentarlo, por
que la semana no se presenta 
favorable para los cambios en 
general. De lo que sí pue- 

des/debes cambiar es de relación sentimen
tal, porque la que te traes entre manos, te va 
a salir rana antes de lo que tú te piensas. De
dica algo de tiempo a relaciones de amistad, 
que te servirán de apoyo y confianza. El di
nerillo que considerabas invertido en valores 
poco rentables comienza a florecer como la 
primavera y pronto dará frutos sabrosos. La 
salud te puede jugar alguna mala pasada, 
pues los cambios de tiempo te van a dar 
trastornos de cocotera.

PISCIS: Si prentendes que 
todos tus proyectos se concre
ten esta semana, es que pien
sas con tanto desatino como 
cuando piensas en cosas de 
amores. La ansiedad que te 
invade debes calmarla con in

fusiones de paciencia, porque los frutos ma
duran a su tiempo y los nabos en adviento y 
ahora es cuaresma. En cuaresma tenéis los 
piséis vuestro cuerpejo, al que no dais el ali
mento sensorial y erótico que necesita, y si 
seguís con ese ritmo de marcha, vais a nece
sitar un milagro para que os resucite. El 
amor es como el comer, hay que hacerlo 
a diario, si no se enflaquece y le entra 
anemia.
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EN LA PRESENTACIÓN 
DE "N&M CONGRESOS", 
REYES Y MECENAS.
Organizado por el Centro Nacional de Exposiciones, 
el Patrimonio Nacional,
el Ministerio de Investigación y Ciencias de Austria, 
el Estado de Insbruck,
y la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha, 
el Museo de Santa Cruz de Toledo 
cobija bajo sus artesonados una insólita exposición de 
350 Obras de Arte, con el lema de Reyes y Mecenas.
Una excepcional recopilación de auténticas joyas 
artísticas relacionadas directamente con los 
modos y modas de los Reyes Católicos, Maximiliano I 
y los inicios de la Casa de Austria en España.

Una ocasión idónea para la presentación en sociedad 
de las Azafatas y Auxiliares de Relaciones Publicas 
de N&M Publicidad y Congresos. Con REYES y MECENAS.

PUBLICIDADn&m
CONGRESOS, S.L.

C/ Comercio, 22 1Q Dch. T l f : (925) 25 23 72. Fax.: (925) 25 22 79. 45001 - TOLEDO.
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Ocio
EXPOSICIONES

• Reyes y mecenas en el Mu
seo de Santa Cruz. Una exposi
ción de gran valor cultural es 
ésta que nos ofrece el Ministe
rio de Cultura en el Museo de 
Santa Cruz. Más de 300 obras 
nos introducen en el arte rena
centista de España y Austria 
en la época de los Reyes Católi
cos y Maximiliano I y los ini
cios de la Casa de Austria en 
España. Pinturas y esculturas, 
miniaturas y grabados, orfebre
ría, tapices, cerámicas, armas y 
armaduras, procedentes de mu
seos austríacos y españoles y de 
otros países, así como coleccio
nes particulares y de los inago
tables tesoros de la Iglesia pue
den contemplarse hasta el 31 de 
mayo. Esta es la única exposi
ción a la que nos atrevemos a 
calificar de «obligada visita».

• Artesanía en la Mezquita 
de Tornerías. Excelente exposi
ción con obras del concurso de 
diseño de artesanía pueden con
templarse en la Mezquita de 
Tornerías hasta el 15 de abril.

• Juana Pastor expone una 
colección de óleos en la galería 
Beruete (calle del Angel, 8). 
Hasta el día 31.

• Luis Pablo Gómez Vida
les expone su última produc
ción estética en la galería Tol
mo. Hasta el día 31.

• Julio Sorribes expone sus 
óleos coloristas en la sala de

exposiciones de la Cámara de 
Comercio (plaza de San Vicen
te). Hasta el día 28.

• Isabel Ramos nos muestra 
su quehacer estético en la sala 
El Greco del Centro Cultural de 
la Caja Rural (calle Coronel 
Baeza). Hasta el 4 de abril.

• María Teresa Ayuso expo
ne una muestra de sus pinturas 
en la Posada de la Hermandad 
del 27 de marzo al 30 de abril.

• Nono nos muestra sus ex
traordinarias composiciones so
bre personajes conocidos en la 
Posada de la Hermandad.

• Vicente Hingelmo expone 
una colección de pinturas en las 
salas Picasso y Velázquez del 
Centro Cultural de la Caja Ru
ral (calle Coronel Baeza). Hasta 
el 4 de abril.

• Fotografías de las presenta
das a los premios Ciudad de 
Toledo pueden contemplarse 
hasta el día 25 en las salas Al
berto Sánchez y Julio Pascual 
de la Posada de la Hermandad.

• Tomás Verdugo expone su 
obra pictórica en la sala de ex
posiciones de Quintanar de la 
Orden hasta el 5 de abril.

• Tomás Camarero expone 
sus últimas obras en su estudio 
de la calle Cristo de la Luz.

• Isaac Escantilla y Rafael 
Trujillo exponen una colección 
de cristal tallado, en la Casa de 
la Cultura de Talavera. Hasta 
el día 27.

• Juan Ignacio Burguete

expone una colección de óleos 
en la sala de exposiciones de la 
Cámara de Comercio. Hasta el 
día 28.

TEATRO
• El lunes 23 y el martes 24 

la compañía El silbo vulnerado 
y la quimera de plástico pondrá 
en escena el espectáculo Ro
manceros, música e historias ri
madas en octosílabo conforman 
una representación de algún in
terés didáctico y estético.

• El 26 de marzo se represen
ta en el teatro de Rojas la obra 
de Rodolf Sirera El veneno del 
teatro.

• El día 27 de marzo tendre
mos ocasión de ver en el teatro 
de Rojas el espectáculo Carinen 
la nuit.

• El viernes 28, el grupo de 
teatro El Candil representará la 
obra de Miguel Hernández, de 
quien se conmemora el 50 ani
versario de su muerte, El rayo

que no cesa, en la Casa Munici
pal de Cultura de Talavera de la 
Reina, a las 8,30 de la tarde.

• El domingo 29 actúa el gru
po Pigmalión en el teatro de Ro
jas representando la obra El ma
trimonio secreto a beneficio de 
Manos Unidas.

MUSICA
• La Agrupación Musical 

Toledana anuncia para el do
mingo 22 un concierto a cargo 
de Cantores de Cámara de la 
Universidad de Damut, a las 8 
de la tarde en la iglesia de San
ia Isabel.

• El jueves 26, en la Casa 
Municipal de Cultura de Tala- 
vera ofrecerá un concierto la 
Orquesta de Cámara de Craio- 
va. A las 8,30 de la tarde.

• El sábado 28 ofrecerá un 
concierto en el teatro Cervantes 
de Villacañas el grupo de mú
sica de cámara Promúsica Ins- 
trumentalis Ensemble.

FARM ACIAS DE GU ARD IA
TOLEDO TALAVERA DE LA REINA
22 . G e n e ra l V llla lb a , 17. 22 . A v e n id a  d e T o le d o , 10.
23 . C . C . B u e n a v ls ta y  S ., 2 23 . P a s e o  d e  la  E s ta c ió n , 23 .
24 . H o m b re  d e  P a lo , 1. 24 . C e re ría ,  26 .
25 . Cardenal Lorenzana,4. y Esparteros s/n 25 . C a r lo s  G a rc ía  V e rd u g o , s /n .
26 . B r lv e , 4. 26 . P u e n te  N u e v o , 5.
27 . L a  M a n c h a , 10. 27 . J o a q u in a  S a n ta n d e r , 76 .
28 . R e a l d e l A r ra b a l,  16. 28 . P la z a  d e  S a n ta  L e o c a d ia , 4.
29 . B a rc e lo n a , s /n . 29 . P la z a  d e  S a n ta  L e o c a d ia , 4.

3lim ento!; 
liara /itirn:

TLí ; .  7GZ009-7CZ780 , 
(iERINDOTE TOI

Piensos
Moragón

Alim ento com pleto, granulado o en form a  
de g a lle ta , de a lto  v a lo r en p ro te ín a s  y 
energía para perros adultos y cachorros.

Tel.: 76 27 80 
Fax: 76 20 09 
Gerindote (Toledo)
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-----------------Ultimo p la to —

El Paso, chiquito pero sabroso
En un ánfora de loza tala- 

verana reza el siguiente ri
pio: De Talavera al Robledo
éste es el bar más campero, 
hay ciclistas y coceros y 
gente de calidad, y Patato el 
camarero.

Pues sí, en Los Navalu-
cillos, lugar donde el buen 
comer y el buen beber justi
fican suficientemente la ex
cursión, se encuentra El Pa
so, un pequeño local en el 
que las ágiles manos de Al

fredo Sánchez El Patato 
preparan algunos guisos de 
monte muy apreciados por 
la gente de buen paladar.

La carne de ja b a lí en 
fiambre es bocado apeteci
do, tomado con una larga 
cerveza o con algún vino 
fuerte de pitarra de la zona. 
Carne bien cocida a fuego 
lento en la cacerola con su 
orégano abundante, su pu
ñado de ajos, su pimiento 
picante y sal, que queda 
con un sabor fuertec ito  
cuando, luego ya fría  y 
escurrida del caldo de la 
cocción, se consume como 
tapa.

Y de «toma pan y moja» 
está también la carne de ve
nado en salsa. Carne bien 
rehogada en aceite de oliva 
a la que se ha añadido un

majado bien machacadito 
de ajo, pimiento picante y 
sal, y cuando el rehogo está 
bien hecho, se le añade un 
buen baño de vinagre y un 
poquito de agua caliente y 
se deja cocer hasta que la 
carne está tierna. Una ra- 
cioncilla bien calentita con 
un buen vino es aperitivo, 
merienda o cena para cual
quier estómago.

El Paso es local frecuen
tado por personajes del 
mundillo del ciclismo, no 
en vano su propietario co
rrió durante 10 años y lue
go anduvo más de 20 de 
masajista en equipos como 
el Kas, el Teka, La Casera o 
el Kelme, y tam bién por 
gente de la caza y por todos 
aquelos paladares que gus
tan de los sabores fuertes.

Nosotros recomendamos...
Aquí casi sobra la recomendación, hay que picar de lo 
que haya. Se suelen encontrar buenas anchoas y un no 
menos exquisito jamón, pero puestos a pedir, debemos 
quedarnos con lo típico del local -además de la buena 
conversación sobre ciclistas o caza mayor-, una ración 
generosa de carne de jabalí en fiambre y otra no menos 
generosa de venado guisado, una barra de pan para mojar 
y una botella de vino, pongamos que de Camarena, fuerte 
y con cuerpo.

El local
El Paso, en la Plazuela del Hospital, en Los Navalucillos. 
Especialidad en carnes de monte, venado y jabalí, bien gui
sados, con recetas de tradición navalucillense, lo que impli
ca que están fuertecitas de sabor.
Local: uno de los más pequeños del mundo, pues tiene sólo 
18 metros cuadrados, decorado con motivos de caza y foto
grafías de deportistas famosos. Con terraza en verano. 
Servicio: dos personas.
Precio para nuestra recomendación: alrededor de 1.000 pe
setas (a 400 la ración).

DISTRIBUIDOR OFICIAL Ó
PARA TOLEDO Y 
CIUDAD REAL

GRUPO
.VILLASANTE

O  MUCHOS PUNTOS
A SU SERVICIO 

BUSQUE
O  EL MAS CERCANO

EL NUMERO UNO DE CASTILLA-LA MANCHA EN LUBRICANTES Y NEUMATICOS

COMPARE PRECIOS... 
i y Usted decida!
BATERIAS

GRAN OFERTA-SUPER OFERTA

S U  P E R  O F E R T A
NEUMATICOS

TURISM O S:
¡ ¡L le v e  2  y  p a g u e  só lo  1 !!

5.500
Seat 127, Seat Panda, Renault 9 y 11, 
Citroen GS, 2 CV, Visa, Volkswagen Polo, 
Golf, Passat, Santana, Peugeot 309, ' 
Opel Corsa, Kadett, Ascona.

PTAS. OTROS MODELOS CONSULTAR.

SI TIENE UN TALLER O SI DESEA PONERLO, SOLICITE 
AL GRUPO VILLASANTE CONDICIONES DE SOCIO. 

CENTRAL PARA INFORMACION EN 
NAVAHERMOSA (TOLEDO), TELEF. 925-41.06.36 
SOLO SE ADMITE UN SOCIO POR POBLACION
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calidad de la arcilla de 
La Sagra, unida a nuestra 
tecnología de punta, hacen que en 
Cerámica Nuestra Señora de la Oliva 
fabriquemos ladrillos de cara vista 
con una gran calidad.

Nuestra moderna empresa nos 
permite distribuir a cualquier 
punto de España, más de veinte 
productos diferentes.

Arcilla, tecnología y 
profesionalidad nos capacitan para 
hacer ladrillos que dan la cara.

G R U P O  '

Vereda del Prado, s/n. 
45290 PANTOJA (Toledo) 
Tel: 55 47 00 - 55 41 26
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En todas 
las gasolineras 

con este símbolo
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